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ЕДИНОДУШИЕ И СПЛОЧЕННОСТЬ
Н  а ч а л о с ъ  в ы д в и ж е н и е  к а н д и д а т о в  в д е п у т а т ы

В обстановке огромного 
политического и трудового 
подъема, вызванного истори
ческими решениями XXIV 
съезда КПСС, развертывает
ся избирательная кампания 
по выборам в Верховные 
Советы союзных и автоном
ных республик и в местные 
Советы депутатов трудящих
ся.

27 апреля в городах и 
селах нашей страны в ат
мосфере единодушия и спло
ченности советского народа 
вокруг Коммунистической 
партии и ее ленинского Цен
трального Комитета нача
лись предвыборные собра
ния. Рабочие, колхозники, 
интеллигенция, воины Со
ветской Армии и Флота вы
двигают кандидатов в депу
таты Верховных Советов 
союзных республик. Как и 
прежде, Коммунистическая 
партия выступает на этих 
выборах в едином блоке е 
беспартийными.

МОСКВА.
В клубе Московского за

вода счетно-аналитических 
машин состоялось собрание 
рабочих, инженерно-техниче
ских работников й служа
щих предприятия.

Собрание открыл секре
тарь парткома завода В. Ф. 
Мазяш. Первым выступил 
электромонтажник, ударник 

..коммунистического труда 
В. М. Лукин.

Каждый день нашей стра
ны отмечен новыми трудо
выми победами, сказал он. 
Мы, советские люди, пре
красно понимаем, что таких 
больших успехов мы сумели 
добиться благодаря мудрому 
руководству Коммунистиче
ской партии Советского Со
юза, ее ленинского Цен
трального Комитета.

Мы собрались, чтобы наз
вать наших кандидатов в де
путаты Верховного Совета 
Российской Федерации, вы

двинуть тех, кто верно и 
последовательно воплощает 
в жизнь коммунистические 
идеи и заветы великого Ле
нина.

Предлагаю выдвинуть' 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по 
Бауманскому избирательно
му округу Генерального 
секретаря Центрального Ко
митета Коммунистической 
партии Советского Союза 
товарища Леонида Ильича 
Брежнева.

Это предложение участ
ники собрания встретили 
горячими, • продолжительны
ми аплодисментами.

Леонида Ильича Брежне
ва, подчеркнул далее В. М, 
Лунин, хорошо знают все со- ' 
ветские люди как верного 
ленинца, неутомимого борца 
за претворение в жизнь ве
ликих ленинских заветов, по
литики ' Коммунистической 
партии Советского Союза.

Леонид Ильич Брежнев 
— выдающийся деятель 
Коммунистической партии и 
Советского государства, меж
дународного коммунистиче
ского и рабочего движения. 
Находясь на посту Гене
рального секретаря Цен
трального Комитета КПСС, 
Леонид Ильич проявил себя 
талантливым руководителем , 
многомиллионной партия 
коммунистов, тесно сплочен
ной под знаменем марксиз
ма-ленинизма вокруг Цен
трального Комитета.

Товарищ Л. И. Брежнев 
—верный сын советского 
народа. Он — достойный 
кандидат в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР.

У советских людей, у ра
бочего класса стало хорошей 
традицией отмечать важ
нейшие политические собы
тия в жизни нашей страны 
новыми трудовыми успеха
ми, сказал в заключение 
оратор. Я призываю всех 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников завода 
развернуть социалистическое 
соревнование и встретить 
день выборов досрочным вы

полнением полугодового про
изводственного плана.

Предложение тов. Луни
на о выдвижении кандида
том в депутаты Верховного 
Совета Российской федера
ции товарища Л. И. Бреж
нева горячо поддержали вы
ступившие затем начальник 
конструкторского отдела 
В. А. Иванов, слесарь-меха
ник, Герой . Социалистиче
ского Труда Б. С. Егоров, 
техник, комсомолка Людми
ла Беликова, инженер И. И. 
Щеглов, директор завода 
В. С. Петров.

Собрание единогласно по
становило выдвинуть Леони
да Ильича Брежнева канди
датом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР.

Состоялось также собра
ние профессоров, препода
вателей, рабочих и служа
щих, аспирантов и студен
тов Московского высшего 
технического училища имени 
Баумана. В обстановке боль
шого воодушевления приня
то постановление выдвинуть 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по 
Бауманскому избирательно
му округу города Москвы 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Леонида 
Ильича Брежнева.

Рабочие, инженеры и 
техники Московского пище
вого комбината на предвы
борном собрании единодуш
но приняли решение вы
двинуть кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР по Бауманскому 
избирательному округу горо
да Москвы товаршЦа Леони
да Ильича Брежнева.

К участникам предвы
борного собрания рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Мос
ковского чугунолитейного 
завода имени Войкова обра
тилась делегат XXIV съезда 
КПСС фрезеровщица цеха 
№ 15 М. И. Осташева.

—От имени коммунистов 
и беспартийных завода, — 
сказала она, — я предла
гаю выдвинуть кандидатом 
в депутаты Верховного Со

вета РСФСР по Ленинград
скому избирательному окру
гу города Москвы видного 
политического и государст
венного деятеля, Члена По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Николая 
Викторовича Подгорного.

Выступившие на собрании 
формовщик литейного цеха 
№1 В. А. Суменков, заме
ститель главного инженера 
завода Я. С. Паремский, 
станочница цеха №  15, сек
ретарь комсомольской орга
низации завода Е. Г. Тет
радь, директор предприятия 
В, С. Камне® горячо поддер
жали это предложение.

Они отмечали большую и 
многогранную деятельность 
товарища Н. В. Подгорного 
на высоком посту Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР, говорили о 
том, что на протяжении мно
гих лет Партия поручала ему 
ответственные участки пар
тийной и государственной 
работы и Николай Викторо
вич всегда с честью оправ
дывал высокое доверие.

Единогласно принимает
ся постановление — выдви
нуть кандидатом в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР от  рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих предприя
тия Николая Викторовича 
Подгорного.

Предвыборное собрание 
состоялось в Московском 
технологическом институте 
пищевой промышленности. 
Преподаватели и студенты 
этого вуза единодушно наз
вали своим кандидатом в де
путаты Верховного Сове
та РСФСР по Ленинград
скому избирательному ок
ругу Николая Викторовича 
Подгорного.

Кандидатура Николая 
Викторовича Подгорного
была выдвинута также ' на 
предвыборном собрании кол
лектива одного из москов
ских конструкторских бюро.

На собрании коллектива 
Второго Московского 1 часо

вого завода От имени рабо
чих и специалистов пред
приятия наладчица И. А- 
Каретникова предложила 
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР по Фрунзенскому 
избирательному округу вид
ного политического и госу
дарственного деятеля, члена 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седателя Совета Министров 
СССР Алексея Николаеви
ча Косыгина.

Она рассказала о боль
шом жизненном пути това
рища А. Н. Косыгина. На
ходясь ■ на ответственном по
сту Председателя 'Совета 
Министров СССР, Алексей 
Николаевич ведет большую 
разностороннюю работу, 
много сил и энергии отдает 
претворению в жизнь пред
начертаний партии, всегда 
достойно оправдывая дове
рие народа.

Предложение И. А. Ка
ретниковой поддержали на
чальник отдела П. И. Клоч- 
ко, молодая сборщица Еле
на Иванова,, мастер кон
вейера Т. П. Соловьева, за
меститель секретаря парт- i 
кома завода 3. В. Игнато- | 
ва. I

Собрание единогласно!
приняло постановление выд- i 
винуть Алексея Николаевй- I 
ча Косыгина кандидатом I 
е  депутаты Верховного Со- i 
вета РСФСР.

В актовый зал Государ- ; 
ственнбго союзного трактор- | 
ного научно-исоледователь- i 
ского института (HATH) на | 
предвыборное собрание при- ; 
шли рабочие, служащие, на- : 
учные и иншенерно-техниче- ; 
ские работники. Собравшие- I 
ся единодушно поддержали I 
предложение заведующей i 
отделом HATH А- П. Бегид- ; 
жановой о выдвижении кан- ; 
дидатом в депутаты Вепхов- : 
ного Совета РСФСР по : 
Фрунзенскому избиратель- [ 
ному округу Алексея Ни- | 
колаевича Косыгина.
(Окончание на 3-й стр.) I

Д л я  б у д у щ е г о  у р о ж а я
Кожевникове. (По теле

фону).
В совхозах имени XXII 

съезда КПСС, имени XXI 
съезда КПСС и Кожевни- 
ковском откормсовхозе на
чалось выборочное бороно
вание зяби. В откормсовхо

зе Трактористы П. Гаак, 
В. Бурмистров и А. Крайс- 
ман выборочно закрыли вла
гу на 100 гектарах, пред
назначенных под пшеницу. 
Работы были приостановле
ны выпавшим дождем. Од
нако сейчас почва подсох

ла, и сегодня-завтра поле
вые работы примут массо
вый характер. Кожевников- 
ские механизаторы увере
ны, что с началом массо
вых работ они сумеют за 
3 —4 дня закрыть влагу на 
47 тысячах гектаров.

Б. ПИРОЖКОВ.

АГРЕГАТЫ НА
Используя утренние за

морозки, механизаторы 
первого отделения совхоза 
«Чернышевский» Бакчар- 
скоГл района вывели агре
гаты для рассева мине
ральных удобрений. Под-

ЛУГАХ
кормлено аммиачной селит
рой 110 гектаров лугов.

В это же время в Паны- 
чевском отделении работал 
агрегат на пастбищных уго- 
диях. Здесь удобрено 40 
гектаров.

Н. ЧЕБОТАРЕНКОВ.

Удобряют клевер
Первыми в совхозе «Мол- 

чановский» вывели свои 
тракторы в поле А. С. Вес
нин и его сын Вениамин, 
А. Амельченко И Н. Смир
ных. Они подкормили ми
неральными удобрениями 
100 гектаров клевера.

В. МАЙКОВ.

П р и бив
Первыми в Зырянском 

районе начали весенне-по
левые работы механизато
ры Туендатского отделения 
колхоза «Россия». За два 
дня трактористы В. Е. 
Арефьев, А. В. Леушин, 
И. С. Иванов, П. Г. Гунь- 
ков заборонили 140 гекта-

а ю т в л
ров клеверов. Вывел свой 
агрегат, на прибивку влаги 
А. Г. Бруев. За день он 
заборонил 30 гектаров 
пашни.

Приступили к выбороч
ному боронованию и трак
тористы механизированно
го отряда Героя Социали-

i r y
стического Труда А . ’С. 
Сливкина из колхоза имени 
XXII съезда КПСС.

50 гектаров пашни забо
ронили в первый день ра
боты механизаторы Цыга- 

•новского отделения колхо
за «Сибиряк».

Е. ЛЕСКИН.

ПО ТРУДУ И ЧЕСТЬ
Предмайские дни знамена

тельны для коллектива ор 
дена Трудового Красного 
Знамени завода режущ их ин
струментов радостным со
бытием. Указом  Президиу
ма Верховного Совета СССР 
30 рабочих, инженерно- 
технических работников заво
да награждены орденами и 
медалями Союза ССР.

На торжественном за
седании коллектива, по
священном Первому мая,
по поручению  Президиума 
Верховного Совета СССР
председатель исполкома Том
ского  областного Совета де
путатов трудящихся Н. В. Лу- 
кьяненок вручил награжден
ным ордена и медали и по
желал им доброго здоровья, 
новых трудовых успехов.

Орден Ленина вручен за
точнику цеха №  6, активному 
общ ественнику Михаилу Спи
ридоновичу Котенко. В этом 
году исполнится 20 лет его ра
боты на заводе. М ногим м о
лодым передал он свое вы
сокое профессиональное ма
стерство.

Орден О ктябрьской Рево
люции вручен директору за
вода Дьву Давыдовичу Буд
ницкому.

Ордена Трудового Красного 
Знамени вручаются шоферу 
транспортного цеха Петру 
Григорьевичу Аксенову, от- 

резчице Анне Ивановне Одаль- 
чук, начальнику цеха №  6 
Гавриилу Николаевичу Тор-

гаеву, ф резеровщ ице Анне 
Ильиничне Федяевой, резь- 
бош лиф овщ ику Сергею  Ива
новичу Чертову, начальнику 
технического отдела Влади
миру Прокопьевичу Ш илову 
и другим .

М ногие передовики произ
водства награждены орденом 
«Знак Почета», медалями «За 
трудовую  доблесть» и «За 
трудовое отличие».

От имени награжденных 
выступил М. С. Котенко.

—  Высокие награды Родины 
большой группе рабочих и ин
женерно-технических работ
ников нашего завода, —  ска
зал он, —  это и признание 
тРУД°вых заслуг всего коллек
тива в досрочном выполнении 
плана восьмой пятилетки. Мы 
от всего сердца благодарим 
за вы сокую  оценку нашего 
ТРУДЭ. Каждый из нас до
рожит трудовой честью род- 2 
ного завода. Все свои силы и 2 
способности приложим к то- § 
му, чтобы и впредь наш кол- |  
лектив был передовым в с 
борьбе за успешное выполне- 2 
ние решений XX IV съезда |  
КПСС. £

С большим воодушевле- £ 
нием было принято письмо £ 
Центральному Комитету КПСС, Ё 
Президиуму Верховного Сове- § 
та СССР и Совету Министров £ 
СССР. Коллектив завода за- £ 
верил, что своим ударным = 
трудом умножит вклады в осу- ~ 
ществление программы девя- £ 
той пятилетки.

В П Р Е З И Д И У М Е  ВЕРХОВНОГО С О В Е ТА  СССР
За большие успехи в вы

полнении заданий пятилет
него плана развития хими
ческой, нефтеперерабатыва
ющей и нефтехимической 
промышленности, геолого
разведочных работ, хими
ческого и нефтяного, стро
ительного, дорожного и ком
мунального машинострое
ния, электротехнической 
промышленности и прибо

ростроения, авиационной, 
оборонной, радиопромыш
ленности, ’ судостроитель
ной и электронной промыш
ленности, машиностроения, 
общего машиностроения, 
среднего машиностроения, 
энергетики и электрифика
ции, лесной, деревообра
батывающей, целлюлозно- 
бумажной, микробиологиче
ской промышленности, ма
шиностроения для легкой и

пищевой, промышленности, 
пищевой, рыбной, мясной и 
Молочной промышленности, 
промышленности строитель
ных материалов, строитель
ства, железнодорожного, 
морского, речного и авто
мобильного транспорта, свя
зи, топливной и местной 
промышленности, сельско
го, транспортного, дорожно-. 
го и жилищного строитель
ства, монтажных работ и

коммунального ■ хозяйства 
Президиум Верховного Со
вета СССР наградил орде
нами и медалями Союза 
ССР большую группу ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих промышленности, 
строительства, транспорта и 
связи. Наиболее отличив
шимся из них. присвоено 
звание Героя Социалисти
ческого Труда.

Указы Президиума Вер- I  
ховного Совета СССР о § 
присвоении, звания Героя = 
Социалистического Труда § 
публикуются в «Ведомо- £ 
стях Верховного Совета § 
СССР» и в изложении |  
в местной печати, а о на- £ 
граждении орденами и ме- § 

'далями Союза ССР — в § 
«Ведомостях Верховного £ 
Совета СССР», §

[ЦЕНТРАЛЬНОМУ КОМИТЕТУ КПСС 

I ПРЕЗИДИУМУ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
I СОВЕТУ МИНИСТРОВ СССР
£ Мы, ученые, конструкто-
I  ры, инженеры, техники, ра- 
§ бочие и космонавты, прини- 
£ мавшие участие в создании 
£ и осуществлении полета кос-
II мического корабля «Со- 
= юз-10» совместно с орби- 
!  тальной научной станцией 
£ «Салют», выражаем глубо- 
£ кую благодарность Цен-

тральному Комитету КПСС, 
Президиуму Верховного Со
вета СССР и Совету Мини
стров СССР за постоянную 
заботу, внимание к нашей 
работе и теплые слова при
ветствия.

Заверяем родную Комму
нистическую партию и Со

ветское правительство, что
мы, воодушевленные истори
ческими решениями XXIV 
съезда КПСС, приложим 
все наши силы и знания 
для успешного выполнения 
программы дальнейшего 
освоения космического про
странства на благо совет
ского народа,-

|  Экипаж космического ко- 
!  рабля «Союз-10» в кабине

корабля-тренажера. Слева 
направо — Владимир Ша
талов, Николай Рукавишни

ков и Алексей Елисеев.
Фото А. Моклецова.

АПН. 1971 год.

(Годы роста
!  С оциалистические (обязательства  коллектива- Ореховского леспромхоза 
|  по к о м п л е кс н о м у  развитию  п р е д п р и я ти я  на 1 9 7 1 - 1973 годы
£ Коллектив Ореховского 
|  леспромхоза горячо одобря- 
!  ет решения XXIV съезда 
|  Коммунистической партии 
I  Советского Союза, направ- 
|  ленные на дальнейшее ук- 
£ репление экономики и рост 
£ материального благосостоя- 
1 ния советского народа. 
| «Главная задача пятилетки, 
! —говорится в докладе Гё- 
; нерального секретаря ЦК 
| КПСС Л. И. Брежнева, —
! состоит в том, что.бы обес- 
I печить значительный подъем 
| материального и культурно- 
\ го уровня жизни народа на 
I основе высоких темпов раз

вития социалистического 
производства, повышения 
его эффективности, научно- 
технического прогресса и 
ускорения роста производи
тельности труда».

Мы понимаем, что для 
решения этой задачи нужно 
высоко поднять трудовую 
активность и творческую 
инициативу. Наш коллектив 
в новой пятилетке взял хо
роший старт, выполнил свои 
предсъездовские обязатель
ства. Воодушевленные ре
шениями съезда партии, ле
созаготовители решили прод
лить трудовую вахту до 
конца 1971 года и на осно
ве технического прогресса 
и повышения социально
культурного уровня жизни 
трудящихся досрочно вы
полнить задания девятого 
пятилетнего плана.

Комбинат «Томлес» раз
работал трехлетний план 
внедрения новой техники и 
передовой технологии, вы
полнение которого позволит 
поднять комплексную выра
ботку г леспромхозах более 
чем на 16 . процентов. Этот 
план одобрен бюро обкома 
КПСС. Исходя из этого пла
на. мы разработали свой 
трехлетн.ий план техническо
го и социального развития 
леспромхоза. Он предусмат
ривает планомерное регули
рование социальных процес
сов, вызываемых техниче
ским прогрессом, и создает, 
условия, при которых наи
более полно сочетаются ин
тересы общества, коллекти
ва предприятия и всех его 
членов.

За три года вывозка дре
весины в леспромхозе воз
растет с 218 тысяч кубомет
ров до 290 тысяч. Производ
ство товарной продукции 
увеличится с 2.173 тысяч 
рублей до 3.376 тысяч руб
лей. Таким образом, объем 
вывозки леса поднимется на 
33,4 процента, а выпуск то
варной продукции — на 58 
процентов. В леспромхозе 
значительно улучшится по,- 
казатель выработки 'товар
ной продукции на кубометр 
заготовленной древесины.. 
Этого мы достигнем за счет 
более рациональной раздел
ки древесины и строитель-' 
сгва двух новых цехов по 
переработке низкосортного 
леса на тарную дощечку л 
колотые балансы.

Увеличения объема про
изводства коллектив пред
приятия достигнет без уве
личения численности рабо
тающих. ■ Если в целом по 
лесной и деревообрабатыва
ющей промышленности Ди
рективами XiX IV съезда 
КПСС намечено обеспечить

рост производительности 
труда за пятилетку на 36 
процентов, то на нашем 
предприятии за три года 
производительность труда 
возрастет на 29 процен
тов,, выработка составит. 
5.980 рублей на каждого ра
ботающего, а заработная 
плата увеличится на 18 
процентов. Поэтому первый 

-раздел нашего комплексно
го плана предусматривает 
мероприятия по внедрению 
новой техники и передовой 
технологии—• основополага
ющих факторов техническое 
го прогресса. Упор сделан 
на снижение трудовых зат
рат. Так, ввод в строй трех 
полуавтоматических линий 
ПЛХ-3 АС позволит умень
шить трудовые затраты в 
1973 году на 1.950 челове
ко-дней. Внедрение бревно- 
сбрасывателей на сортиров
ке снизит трудовые затраты 
на годовой объем производ
ства на 2.000 человеко
дней. В леспромхозе за три 
года будут внедрены меха
низированная обрезка сучь
ев, погрузка и штабелевка 
леса грейферами, тяжелове
сные автопоезда с примене
нием универсальных авто
прицепов, построены автодо
роги с бетонным покрыти
ем. Намечено осуществить 
ряд других мероприятий. 
Все это даст возможность 
уже в первом году пятилет
ки высвободить 41 челове
ка, а к 1973 году—66 че
ловек. Следует заметить, 
что за три года возрастет и 
специфический показатель 
для лесной промышленности 
—комплексная выработка 
(количество кубометров за 
готовленного леса на одного 
работающего). Она увели
чится на 19 процентов. Из 
планово-убыточных леспром
хоз в 1972 году станет рен
табельным.

В Резолюции XXIV съез
да КПСС сказано: «Съезд 
всецело одобряет намечен
ную на девятую пятилетку 
широкую программу соци
альных мероприятий, на
правленную на рост благо
состояния всех слоев на
селения, сближение уровней 
жизни городских и сельских 
жителей, на создание более 
благоприятных условий для 
труда и отдыха, для всесто
роннего развития способно
стей и творческой - активно
сти советских людей, для 
воспитания подрастающего 
поколения».

В Ореховском леспромхо
зе разработан перспектив
ный план культурно-бытово
го строительства на 1971 — 
1973 годы. Основой его яв
ляется двухлетний план 
строительства жилищно-бы
товых объектов, утвержден
ный облисполкомом. Но мы 
за счет внутренних резер
вов решили сделать боль
ше, чем предусмотрено этим 
планом. Намечено ежегодно 
капитально- ремонтировать 
20 Жилых домов на 1.600 
квадратных метров жилья, 
подключить к центральному 
отоплёнию ряд общёствен- 
ных объектов, продлить во
допроводную сеть на 2,5 ки
лометра и установить водо
разборные колонки. Постро
ить общежитие на 25 мест, 
школу на 320 мест, мед

пункт, клуб на 200. мест, 
контору леспромхоза, еже
годно строить по 20 двух
квартирных брусчатых до
мов.

Многое будет сделано по 
улучшению торгового и бы
тового обслуживания. На
мечено построить холодиль
ник емкостью 10—20 тонн, 
склад для хранения овощей 
и фруктов, новый магазин, 
столовую, комнату быта для 
приема заказов. Большинст
во объектов будет построено 
в поселке Новом, где соору
жается механизированный 
нижний склад. Сюда будет 
перемещен центр леспромхо
за.

Не забыто и благоустрой
ство поселков. Планом пре
дусмотрено строительство в 
поселках тротуаров, шта- 
кетной изгороди, озеленение 
и осушение улиц и другие 
мероприятия,-

Коллектив леспромхоза 
примет активное участие в 
строительстве оздоровитель
ного комплекса в селе Тор- 
бееве, где будет построен 
пионерский лагерь. Очистим 
пйчд в, поселке брехове и на 
нем соорудим лодочную 
станцию, в поселках обору
дуем стадионы, создадим 
свои команды по массовым 
видам спорта.

, Большая работа предсто
ит по дальнейшему повы
шению общеобразовательно
го, профессионального и тех
нического уровня рабочих и 
инженерно-технических ра
ботников. В течение трех 
лет в леспромхозе повысят 
классность 30 шосЬеров и 14 
трактористов, 135 рабочих 
ведущих профессий будут 
охвачены технической уче
бой и повысят свою квали
фикацию. 45 человек полу
чат профессию механизато
ров в лесотехнической шко
ле, свыше 40 инженерно- 
технических работников 
пройдут курсы усовершен
ствования.

Большое внимание уделя
ется широкому привлечению 
трудящихся к управлению 
производством, к активному 
участию их в общественной 
работе. Поднимется роль 
постоянно действующих про
изводственных совещаний. 
При ПДПС леспромхоза соз
дается экономический со
вет, задача которого— про
водить экономический ана
лиз работы предприятия, 
разрабатывать предложения, 
направленные на повышение 
экономической эффективно
сти. Будут созданы общест
венное конструкторское бю
ро, советы молодых специа
листов, творческие группы 
НОТ.

Наши планы реальны. 
Теперь все зависит от нас 
самих. Коллектив уверен, 
что он выполнит взятые обя
зательства. Это будет наш 
вклад в' выполнение задач, 
поставленных перед страной 
XXIV съездом КПСС

И. ТАРАБРИН, 
директор Ореховского 

леспромхоза;
Г. ПОЛИЩУК, 

секретарь партбюро;
И. ОДЕГОВ, 

председатель рабочкома;
В. ИВАЩЕНКО, 

секретарь комитета 
комсомола.
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СЧАСТЬЕ ШИТЬ И РАБОТАТЬ НА ЗЕМЛЕ
В эти дни меня, как де

легата XXIV съезда КПСС, 
часто просят поделиться 
впечатлениями о съезде, 
Вероятно, самое главное 
мое впечатление то, что 
я сама увидела и так близ
ка почувствовала великую 
силу нашей Коммунистиче
ской партии, единство кото
рой крепче любого моноли
та.

Все десять дней на 'съез
де дарила атмосфера вооду- 
шевлендости и в то же вре
мя большой деловитости, 
принципиальности и, я бы 
сказала, необыкновенной 
душевности. Словом, каж
дый чувствовал себя, как 
среди самых близких дру
зей и товарищей, облечен
ный большим доверием 
партии и высокой ответст
венностью.

В Отчетном докладе 
Центрального Комитета 
партии, в Резолюции по 
Отчетному докладу и в 
Директивах съезда по пяти
летнему плану развития 
народного хозяйства СССР 
на 1971 — 1975 гг. опреде
лены основные экономиче
ские, политические и со
циальные задачи развития 
нашего общества на бли
жайшие годы. Партия ста
вит своей главной целью 
значительное повышение 
благосостояния народа, 
улучшение условий труда 
и жизни советских людей. 
Эта прекрасная цель будет 
достигаться на основе по
вышения эффективности 
общественного производст
ва, научно-технического 
прогресса, ускорения тем
пов роста производительно
сти труда. Так что нам, 
всем трудовым коллекти
вам, предстоит поработать 
особенно хорошо, как при
нято говорить, творчески.

Радостно, когда слы
шишь о том, что делается 
для блага человека в нашей

страну. Вдохновляюще про
звучали для меня во Двор
це съездов, как и для всех 
делегатов, сл'ова Л. И. 
Брежнева в Отчетном . до
кладе ЦК: «Мы ставим и 
решаем сегодня такие за
дачи, о которых на преды
дущих этапах могли только 
мечтать». А когда Леонид 
Ильич стал говорить о раз
витии сельского хозяйства, 
об изменении социального 
облика крестьянина, мне 
показалось, что эти слова 
относятся непосредственно 
ко мне, к моим товарищам.

От нас, тружеников села, 
Родина ждет больше про
дуктов питания, больше 
сырья для .промышленно
сти. Все это для того, что
бы сделать жизнь советских 
людей еще лучше, еще пре
краснее. А чтобы сделать 
ее такой, добиться повы
шения благосостояния мо
ей семьи, всех семей тру
жеников нашего совхоза, 
всего нашего народа, мы 
должны давать стране 
больше продуктов сельско
го хозяйства, должны тру
диться с огоньком, исполь
зовать все резервы увели
чения производства. Все 
это ■— дело наших рабочих 
рук. Как мы поработали 
вчера —• так будем жить 
сегодня, как поработаем се
годня — так будем жить 
завтра. Вот такие выводы 
я сделала для себя из ре
шений XXIV съезда КПСС. 
Когда приехала из Моск
вы, в беседе с работниками 
нашей молочнотоварной 
ферму убедилась, что они 
очень внимательно следили 
за работой съезда, что у 
каждого четкие и ясные 
планы на будущее. Знаю, 
что они также исполнят 
свой долг на совесть.

Необходимое условие — 
повышение социалистиче
ской дисциплины труда. 
Мы ее понимаем не просто

Н. ВАРФОЛОМЕЕВА, 
доярка совхоза имени 
XXI съезда КПСС Ко- 
жевииковского района, 
делегат XXIV съезда 

КПСС.
как своевременную явку на 
работу, соблюдение пра
вил распорядка дня и .даже 
не только как системати
ческое выполнение норм вы
работки. Социалистическая 
дисциплина труда — это 
полная отдача сил своему 
делу, активность и инициа
тива в труде, хозяйское от
ношение к производству. 
Это уверенность в том, что 
твоя работа нужна и что 
твои -товарищи трудятся 
хорошо. На нашей ферме 
большинство доярок имен
но так и понимает социали
стическую дисциплину тру
да. И это помогает им до
биваться высоких показате
лей.

В ноябре прошлого года 
я обязалась ко дню откры
тия съезда надоить за пять 
месяцев^ по 1.650 кило
граммов молока от коровы. 
Надоила по 2.283. Мое обя
зательство по надоям на 
первый год пятилетки — 
3.800 килограммов моло
ка от коровы. Но, еще на
ходясь на съезде, я думала, 
об увеличении своего лич
ного вклада в пятилетку и, 
вернувшись со съезда, за
явила о том, что принимаю 
новоц, повышенное обяза
тельство. Моя цель — на
доить в первом году пяти
летки в среднем по 4.200 
килограммов молока от ко
ровы. Полагаю, что каждый 
работник животноводства 
сегодня должен увеличить 
свой вклад в пятилетку и 
наметить себе новые, более 
высокие рубежи. Это мне
ние не только мое, а каж
дого рабочего, каждой до
ярки нашего небольшого 
дружного коллектива.

Люди — гордость нашей 
фермы. Меня всегда охва
тывает глубокое волнение, 
когда рано утром иду на 
работу. Рядом мои друзья, 
знакомые идут также начи
нать трудовой день. Идут с 
достоинством и сознанием, 
что труд стал не только ис
точником заработка, но и 
средством приобщения к 
коллективу, ко всему обще

ству, созидающему самый 
справедливый строй на зем
ле. Большое счастье 
быть частицей этого коллек
тива, этого общества.

У нас на ферме создана 
партийная группа. Доярки 
ценят в коммунистах на
шей группы трудолюбие и 
самоотверженность, силу 
настоящей убежденности и 
принципиальности. Вот по
чему за последнее время 
наша партийная организа
ция пополняется за счет 
самых зрелых людей,, луч
ших представителей рабо
чих. Недавно вступили , в 
партию молодые доярки — 
комсомольцы Нина Турка- 
това. Валя Кухаренко и Га
ля Кузнецова, которые с 
первых же дней работы на 
ферме включились в трудо
вой ритм и обязались рабо
тать так же, как. и стар
шие товарищи. -В коллекти
ве много молодых доярок,, 
которые навсегда связали 
свою судьбу с животновод
ством, и остались жить в 
деревне. Условия жизни в 
деревне постоянно улучша
ются.

Партия и государство дела
ют всевозможное, чтобы 
укрепить материально-тех
ническую базу сельскохо
зяйственного производства; 
к . нам будет поступать но
вая совершенная техника, 
оборудование для облегче
ния трудоемких работ в 
животноводстве. Это позво
лит давать Родине больше 
хлеба, мяса, молока и дру

гих продуктов. Все делает
ся для того, чтобы обеспе
чить в ближайшие годы 
более полное удовлетворе
ние возрастающих потреб
ностей населения в продук
тах питания, В связи с этим 
мне хотелось бы высказать 
несколько предложений,

Нам надо сооружать со
временные коровники, что
бы при наименьшей затра
те труда получать как мож
но больше продукции. Что
бы я могла доить не 28 ко
ров, как это делается сей
час, а как минимум 50, и 
затрачивать на это столько 
же усилий. Доярка долж
на работать как высокоспе
циализированный мастер 
машинного доения, а пока 
что мне ежедневно прихо
дится перетаскивать около 
трех тонн кормов.

Нас волнует и проблема 
подготовки молодого по
полнения работников для 
сельского хозяйства. По- 
видимом^, настало время, 
когда в системе професси
онально-технического обра
зования надо готовить и 
работников для животно
водства. Разрешить этот 
вопрос можно, если от
крыть у нас в районе сель
скохозяйственное професси
онально-техническое учили
ще, что будет способство
вать закреплению молоде
жи на селе и обеспечению 
совхозов кадрами массовых 
профессий.

Выполнение решений 
XXIV съезда партии в обла
сти сельского хозяйства за
висит от совместных уси
лий тружеников и села, и 
города. Мы ощущаем по
стоянную помощь наших 
шефов из города и увере
ны, что дальнейшее содру
жество с ними будет спо
собствовать выполнению 
стоящих? перед нами новых 
больших и ответственных 
задач.

Технический прогресс 
забота партийная

«Необходимо, товарищи, 
чтобы не только наши пла
новые и хозяйственные ор
ганы, но и все партийные- 
кадры в полной мере про
никлись заботой об ускоре
нии научно-технического 
прогресса. Значение этого 
вопроса определяется как 
насущными потребностями 
нашей сегодняшней хозяй
ственной практики, так и 
требованиями завтрашнего 
дня».

Так сказал в Отчетном 
докладе ЦК XXIV съезду 
партии Л. И. Брежнев, и 
слова эти запали в умы 
советских людей.

Недавно у нас в цехе ма
логабаритных подшипников 
состоялось партийное соб
рание, на котором речь шла 
о задачах коллектива на 
первый год пятилетки и о 
выполнении плана оргтех- 
мероприятий. Коммунисты 
говорили о том, что увели
чение объема продукции 
должно быть достигнуто в 
первую очередь за счет ро
ста производительности 
труда, а значит, необходимо 
настойчивее внедрять но
вую технику и технологию, 
передовые приемы работы. 
Для этого у нас есть все 
возможности. Только за пер
вый квартал текущего года 
производительность труда 
в расчете на одного работа
ющего выросла в цехе на 
9,2 процента по сравнению 
с тем же периодом 1970 го
да. При этом повысилось 
качество продукции.

Работать и впредь так, 
как в дни предсъездовской 
вахты, — вот задача кол
лектива. Только одного эн
тузиазма зДесь мало. Цель 
может быть достигнута пу
тем дальнейшего техниче
ского прогресса, изыскани
ем новых резервов произ
водства. Дартийная органи
зация цеха стремится при
влечь к творчеству как мож
но больще рабочих и инже
неров. Мы постоянно дер
жим под’ контролем вопро
сы технического прогресса, 
не раз обсуждали их ' на 
партсобраниях, на партбю
ро и стараемся, чтобы каж
дый коммунист выбрал 
точку приложения сил, знал 
свое место в выполнении 
этой задачи. А пример ком
муниста многор значит.

Есть в нашем цехе нема
ло грамотных, знающих 
специалистов, поборников 
технического прогресса, но, 
думаю, первым среди них 
по праву является комму
нист К. В. Карташов. Тру
довая биография Карташо
ва началась на нашем заво
де, у нас он вступил в пар
тию, окончил техникум, от. 
наладчика шлифовальных 
станков шагнул в старшие 
мастера. Константину Ва
сильевичу чуть больше 
тридцати лет. С ростом про
изводства он набирался 
опыта, учился и сам учил 
других. Карташов был сре
ди пионеров освоения в це
хе высокоточных подшипни
ков, стал активным заст

рельщиком внедрения про
грессивных технологических 
процессов.

За последние два-три го
да под его непосредствен
ным руководством было за
пущено около 40 единиц;- 
технологического оборудова
ния для обработки деталей 
подшипников на жестких 
опорах и около двадцати 
наименований деталей ста
ло обрабатываться по новой 
технологии. Все это позво
лило повысить классность 
выпускаемых подшипников 
на 20 процентов, а произво
дительность труда на ряде 
операций — в 2 —3 раза. 
Сейчас коммунист в содру
жестве с инженером В. Е. 
Галкиным трудится над 
приспособлением, позволя
ющим перевести шлифо
вальные станки с полуав
томатического цикла за
грузки на автоматический.

Разумеется, технический 
прогресс немыслим без глу
бокого знания техники, тех
нологии производства. Но 
есть еще одно непременное 
условие — подготовка ква
лифицированных кадров. 
Партийная организация це
ха неустанно ведет работу в 
этом направлении. В мйнув- 
шей пятилетке повысился 
общеобразовательный и 
профессиональный уровень 
наших рабочих. А уже с на
чала нынешнего года свои 
разряды повысили 90 чело
век. Многие учатся в техни
кумах, в институтах. На 
днях двенадцать наших ра

бочих защитили дипломы в 
машиностроительном техни
куме. Почти весь инженер
но-технический персонал 
цеха — люди, пришедшие к 
руководству лаборатория
ми, сменами, участками, 
что называется, от станка. 
Может, именно поэтому все 
они стараются скорее реа
лизовать полученные зна
ния в цехе, становятся про
водниками технического 
прогресса на своих участ
ках.

Коммунист Г. В. Линни
ков пришел в цех на долж
ность наладчика, окончил 
техникум, затем институт, 
принимал участие в модер
низации оборудования вме
сте с Карташовым. Сейчас 
он по сути определяет тех
ническую политику цеха — 
назначен старшим инжене
ром. Немало для снижения 
доли ручного труда в цехе 
на шлифовке фасок сделал 
коммунист Г. П. Шубин. 
Каждый из автоматов, ко
торые он внедряет на уча
стке шлифовки, высвобож
дает три человека и вдвое 
повышает производитель
ность труда. Несомненно, 
при запуске нового оборудо
вания Геннадию Петровичу 
помогают знания, получен
ные в ТПИ, где он учится 
заочно. В улучшении орга
низации труда, сокращения 
потерь рабочего времени, 
внедрении новой техники 
участвуют и коммунисты 
слесарь М. М. Медведев,

мастер В. Г. Петров. Оба 
они учатся в техникуме.

Партком заводй. придает 
большое значение совмест
ному творчеству инженеров 
и рабочих, создаются даже 
специальные бригады, кото- 

, рые занимаются модерниза
цией оборудования, внедре
нием технических новинок, 
разработанных на родствен
ных предприятиях. Приме
ром такого сотрудничества 
в нашем цехе может слу
жить совместная работа ме
ханика коммуниста Э. А. 
Ивашкевича и одного, из 
лучших рационализаторов 
слесаря В. Я. Кузьмина. На 
их счету немало техниче
ских новшеств. Только усо
вершенствование головки 
для алмажения шлифоваль
ного круга дало три тысячи 
рублей экономии в год. Еще 
около трех тысяч сэкономи
ли Ивашкевич и Кузьмин, 
изменив. профиль привод
ных ремней.

«Центральный Комитет 
считает необходимым под
черкнуть, — говорил на 
XXIV съезде партии Л. И. 
Брежнев, ■— что для успеш
ного  ̂ выполнения задач 
новой пятилетки важно до
биться у наших кадров оп
ределенных сдвигов в. под
ходе к экономическим воп
росам...» Далее Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
назвал научно-технический 
прогресс одним из главных 
резервов в деле повышения 
эффективности производ
ства. И потому воспитание у 
людей вкуса к творчеству, 
пробуждение интереса к де
лу технического прогресса 
должно стать нашей общей 
партийной заботой.

А. КРЫЛОВ, 
член партбюро цеха 
малогабаритных под

шипников ГПЗ-5.

С ПАРТИЕЙ НА ТРУД И ПОДВИГ
Широкое поле деятельно

сти, творческого дерзания, 
замечательные перспекти

вы открыли перед советской 
молодежью решения XXIV 
съезда КПСС, начертанная 
партией грандиозная про
грамма новой пятилетки,. 
На состоявшемся 27 апреля 
в Москве пленуме ЦК 
ВЛКСМ был обсужден воп
рос; «Об итогах XXIV съез
да КПСС и задачах комсо
мола по выполнению его 
решений».

В докладе, с которым вы
ступил первый секретарь 
ЦК ВЛКСМ Е. М. Тяжель- 
ников, было подчеркнуто, 
что XXIV съезд КПСС, его 
решения нашли самый горя
чий отклик в сердцах юно
шей и девушек, которых 
глубоко взволновало при
стальное внимание партии 
к молодежи, ее заботам, ин
тересам и стремлениям.

Как родное, кровное дело 
воспринимает юность Стра
ны Советов грандиозные за
дачи и планы нового этапа . 
коммунистического строи
тельства. ЦК ВЛКСМ ре
шил провести с 3 по 10 мая 
Всесоюзное комсомольское^ 
собрание, которое обсудит' 
итоги съезда и задачи ком
сомольских организаций.

В эти дни разворачивает
ся массовое комсомольское 
соревнование . «Пятилетке 
— ударный труд, мастер
ство и поиск молодых». В 
докладе были приведены 
многие примеры энтузиазма 
молодежи.

Значительное место в до
кладе и выступлениях заня
ли вопросы марксистско-ле
нинской закалки юношест
ва, формирования коммуни
стической убеждённости.

ВЛКСМ призван внести 
значительный вклад в даль
нейшее укрепление брат
ской дружбы между народа
ми нашей Родины. Этому 
будет способствовать Всесо
юзный фестиваль советской 
молодежи, посвященйый. 
50-летию образования
СССР.

Ленинский комсомол гор
дится тфм, что является 
верным й боевым помощни
ком партии, 'ее надежным 
резервом.. Сейчас в рядах 
ВЛКСМ — более половины 
юношей и девушек страны. 
За годы, прошедшие после 
XXIII съезда КПСС, 1.350 
тысяч лучших КОМСОМОЛЬ- 
цев стали коммунистами.

Молодежь е уверенностью

и оптимизмом смотрит в бу
дущее. Впереди — годы 
самоотверженного, вдохно
венного труда. Е. М. Тя-
жельников от имени комсо
мольцев, всей молодежи
страны заверил партию, что 
юноши и девушки будут на
стойчиво овладевать марк
систско-ленинской теорией, 
высотами науки, техники и 
культуры, будут идти в пер
вых рядах борцов за успеш
ное выполнение историче
ских решений XXIV съезда 
КПСС.

Пленум принял разверну
тое постановление, в кото
ром целиком и полностью 
одобряются и принимаются 
к неуклонному руководству 
и исполнению решения 
XXIV съезда КПСС. Пле
нум учредил «Летопись ком
сомольской славы 1971 — 
1975 гг.», переходящие зна
мена и вымпелы для поощ
рения комсомольских орга
низаций, добившихся наи- 
дучших результатов в борь
бе за выполнение решений 
XXIV съезда КПСС. *

Участники Пленума еди
нодушно приняли приветст
венное письмо в адрес ЦК 
КПСС.

(ТАСС).

Земледельцы области 
взяли высокие социалисти
ческие обязательства # по 
увеличению производства 
продукции растениеводства 
в первом году новой пяти
летки. Чтобы обеспечить их 
успешное выполнение, в 
первую очередь требуется 
организованно и с высоким 
качеством провести сев.

Весенние полевые работы 
нынче предстоит вести в 
сложных условиях. Надо 
вспахать около 140 тысяч 
гектаров^ весновспашки. Не 
все хозяйства полностью за
везли семена зерновых и 
зернобобовых культур, в 
некоторых не хватает семен
ного картофеля. Почти в 
два раза больше нынче на
до внести на поля мине
ральных удобрений. Чтобы 
вовремя и успешно спра
виться с большим объемом 
работ, необходимо обеспе
чить высокую организован
ность, проявить творческий 
подход к делу с учетом кон
кретных условий каждого 
хозяйства.

Обобщая многблетние 
данные опытных учрежде
нии, сортоиспытательных 
участков, передовых колхо
зов и совхозов, а также учи
тывая предварительный про
гноз погоды, можно дать не
которые рекомендации по 
весенним полевым работам.

Освоение севооборотов. В 
каждом совхозе и колхозе 
специалистам—агрономам и 
землеустроителям следует 
провести корректировку се
вооборотов, обеспечив раз
мещение культур в полях в 
строгом соответствии с пла
нами перехода, отводя луч
шие предшественники под 
яровую< пшеницу и ячмень. 
Размещение чистых паров и 
многолетних трав должно 
соответствовать принятым 

схемам. Многолетние травы 
в наших условиях являются 
основным агротехническим 
фоном, на базе которого соз
дается высокое плодородие 
почвы. Поэтому следует 
внимательно отнестись к 
выращиванию клевера и ис
пользованию агротехниче

ских приемов, обеспечиваю
щих его высокий урожай. К 
чцслу их надо отнести: раз
дельный от покровной куль
туры посев в междурядья 
или поперечный посев. Се
ять надо в ранний срок, во 
влажную почву, по прика
танному фону на глубину 
2 —3 сантиметра под покров 
малозатеняющей культуры 

— пшеницы. Обязательно 
внесейие фосфорно-калий

ных удобрений.
В  плане освоения сево

оборотов и размещения 
культур по лучшим предше
ственникам необходимо 

предусмотреть замену мало
урожайных «седых» клеве
ров многолетней давности, 
засеяв эти участки клеве
ром снова. При недостатке 
семян целесообразно на 
всех полях, где в этом году 
должен быть клевер второго 
года пользования,- провести 
посев однолетних бобовых 
кулйтур —• гороха на семе
на или вики на сено.

Обработка почвы. Весно
вспашку под зерновые куль
туры, видимо, надо прово
дить на несколько меньшую 
глубину, чем зяблевую 
вспашку, н а. окультуренных, 
чистых от сбрняков землях.

Одновременно с весно
вспашкой нужно повсемест
но применять боронование в 
агрегате с плугами и не в 
один след, как осенью, а в 
два. Это избавит от допол
нительного предпосевного 
боронования, улучшит-физи
ческие свойства почвы, сни
зит затраты труда.

Свежевспаханн'ая почва 
всегда имеет повышенную 
рыхлость (пористость) — 
значительно выше опти

мальной, необходимой для 
активного роста растений. 
Это вызывает необходи
мость уплотнять ее водона
ливными катками или коль- 
чато шпоропьши. В прикаты- 
вании нуждается и зябь. 
Можно применять как посев
ное, так , - и послепосевное 
прикатывание, но лучше в 
агрегате с сеялкой. Если на 
каток будет сильно нали
пать земля, нужно прика
тывать сразу через несколь
ко часов или через два-три 
дня после посева.

Лучшими сроками весен
ней пахоты, безусловно, яв
ляются ранние. Чтобы избе
жать пересыхания участков, 
подлежащих поздней вспаш
ке, рекомендуется провести 
раннее весеннее лущение 
дисковыми лущильниками в 
агрегате с боронами в 1—2 
следа. В этом случае запаз
дывание со вспашкой не при
ведет к иссушению почвы.

Возникает вопрос: какому 
виду орудия предпосевной 
обработки следует отдать 
предпочтение? В нашей об
ласти в основном распрост
ранен дисковый лущильник 
Он зарекомендовал себя по

ВЫСОКУЮ
АГРОТЕХНИКУ
ложительно и должен при
меняться во всех зонах и 
хозяйствах. Не следует, од
нако, противопоставлять его 
другим видам орудий пред
посевной обработки — куль
тиваторам с экстирпаторны- 
ми и пружинными лапами, 
которые предпочтительнее 
применять в более ранние 
сроки и при обработке поч
вы под культуры, требую
щие глубокого предпосевно
го рыхления.

Лущение и культивацию 
следует объединять с боро
нованием, применив для это
го агрегат культиватора и 
лущильника с боронами, что 
значительно повысит каче
ство обработки.

Применение удобрений. 
Исключительно эффектив
ным мероприятием в повы
шении урожайности являет
ся использование органиче
ских и минеральных удобре
ний. Наибольший удельный 
вес в производстве продук
ции земледелия в нашей об
ласти занимает южная зо
на. Здесь господствуют се
рые, темно-серые почвы и 
выщелоченные черноземы. 
Эффект от -удобрений на 
этих почвах высокий, осо
бенно заметна на чернозе
мах отдача от фосфорных, 
поэтому их следует приме
нять во всех сельскохозяй
ственных зонах области, и 
в первую очередь под пше
ницу.

Обеспеченность хозяйств 
этими удобрениями далеко 
не достаточна, вносить их 
следует малыми дозами, по 
25—30 килограммов двой
ного гранулированного су
перфосфата на гектар, в 
рядки, зернотуковыми сеял
ками или вместе с семенами 
пшеницы.

Порошковидный супер
фосфат весьма эффективен 
при внесении его раздельно 
от семян, вразброс, в дозе 
2 —2,5 центнера на гектар.
С успехом он может быть 
использован также под ку
курузу, лен, овощи и кор
неплоды.

Кроме /суперфосфата, 
многие хозяйства будут 
иметь фосфоритную муку. В 
воде она труднорастворима, 
поэтому ее следует исполь
зовать в первую очередь на 
кислых почвах — подзоли
стых и дерновотподзоли- 
стых, а также для приго
товления торфоминераль- • 
ных компостов.

Несколько лучше в этом 
году будут обеспечены сов
хозы и колхозы азотными 
удобрениями,

В средней зоне области 
преобладают бедные азотом 
светло-серые и дерново-под
золистые почвы. Поэтому 
прибавка урожая от азота 
на этих почвах исключи
тельно высокая.

Значительные дозы азот
ных удобрений следует вно
сить под культуры ' с высо
кой вегетативной массой: 
под кукурузу, капусту, ово
щи и в виде весенней под
кормки под озимую рожь. 
Ориентировочно могут быть 
рекомендованы следующие 
примерные дозы внесения 
удобрений: под кукурузу —
60 кг, под капусту — 60 —- 
75 кг, под картофель — 
4 5 —60 кг, под лен — 30 кг 
и для подкормки ржи —
30 кг действующего вещест
ва на гектар.

На почвах, бедных азотом,
— на светло-серых и дерно
во-подзолистых, дозы азот
ных удобрений могут быть 
повышены на 20—25 про
центов.

Несколько специфичны 
по эффективности калийные 
удобрения — хлористый ка
лий и. калийная соль. Они 
достаточно эффективны на 
серых, темно-серых и свет
ло-серых почвах и малоэф
фективны на черноземах и 
дерново-подзолистых поч
вах. Внесение калийных 

удобрений на черноземных 
почвах должно быть огра
ничено малыми дозами. Вно
сить их следует в первую 
очередь под картофель, ово
щи, корнеплоды и техниче
ские культуры.

Все запасы минеральных 
удобрений должны быть 
внесены под предпосевную, 
обработку почвы. Остав
лять их для подкормки по
севов не следует, т. к. 
эффективность удобрений

при подкормке снижается.
Многое предстоит сделать 

и по использованию органи
ческих удобрений. Важно 
обеспечить равномерность и 
своевременность их внесе
ния, не допускать разрыва 
между их разбрасыванием и 
заделкой в почву. «Органи
ку» должны получить карто
фель, овощи, корнеплоды и 
кукуруза.

Удобрить весной надо 
также заливные и суходоль
ные луга. Опытами Томской 
сельскохозяйственной и На-, 
рымской государственной 
селекционной станций уста
новлена высокая эффектив
ность удобрений на лугах. 
На суходольных лугах, кро
ме азотных удобрений, 
весьма полезно вносить так
же и фосфорно-калийные в 
дозе 1,5—2 центнера на 
гектар порошковидного су
перфосфата и 0,8 — 1 цент
нера хлористого калия.

Сроки сева. ' Многолетние 
наблюдения. убедительно 
подтверждают преимущест
во ранних сроков сева кле
вера, гороха, пшеницы и яч
меня. Критерием установ
ления срока должна быть 
спелость почвы — доста
точная прогретость и опти
мальная влажность. Откла-г/ 
дывание посева зерновых щ 
зернобобовых культур на! 
какое-то среднее и позднее 
время является необосно
ванным. В более позднее 
время можно сеять лишь 
овес, кукурузу и картофель.

Особенно важно не от
кладывать посев зерновых 
культур на семенных уча
стках. Исключение может 
быть для ячменя, предна
значенного на фуражные 

щели, посев которого может 
производиться намного поз
же..

Семеноводство. В послед
ние годы многие хозяйстба 
области не обеспечивают 
себя собственными семена
ми яровых зерновых и зер
нобобовых культур. Основ
ные причины этого —• несо
блюдение агротехники на 
семеноводческих посевах, 
запаздывание с севом. Это 
ведет к тому, что яр'овые не 
созревают до наступления 
заморозков, зерно засы
пается недозревшее, часто 
с низкой всхожестью.

В каждом хозяйстве 
следует восстановить семе
новодческие бригады и от
деления, выделить им луч
шую технику, необходимое 
количество удобрений, опре
делить объем производства 
семян. Во всех зонах обла
сти сев для семенных целей 
нужно провести в возмож
но ранние сроки, лучшими, 
семенами, обеспечив высо
кое качество’ всего комплек
са работ. На участках с. вы
соким' агрофоном можно до
пустить некоторое снижение 
норм высева (на 10 — 15 про
центов) по сравнению с . то
варными посевами. Это по
зволит избежать преждевре
менного полегания хлебов и 
обеспечить более высокий 
выход качественного семен
ного зерна. ^

На всех семеноводческих 
участках минеральные удо
брения должны вноситься в 
полном комплексе и в стро
гом соответствии с агрохи
мическими картограммами.
Ни в коем случае не следу
ет допускать односторонне
го внесения удобрений, осо
бенно азотных. Все семен
ное зерно, предназначенное 
для высева на семенных 
участках, должно быть обя
зательно. протравлено, луч
ше препаратом ТМТД. Уже 
сейчас следует определить 
меры ухода за семеновод
ческими участками, вклю
чая химпроцолку, подкорм
ку и другие мероприятия.

Всесторонняя подготовка, 
продуманная организация 
работ, соблюдение прг 7л 
агротехники на севе п л о 
дят заложить основу высо
кого урожая первого года 
новой пятилетки, станут ре
шающей предпосылкой для 
успешного выполнения за
дач, поставленных перед 
тружениками сельского хо
зяйства решениями XXIV 
съезда КПСС.

Н. ОКРУГИН,
зам. начальника обл-

..... jTMwpcmtM сельхозуправления.
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Владимир Ерзиков ра-

ВСТРЕЧИ С ДЕЛЕГАТАМИ ПАРТИЙНОГО СЪЕЗДА
Идеологические работники *  * *

партийных организаций Зырян
ского района —- агитаторы и 
заведующ ие агитколлектива
ми, политинформаторы, р у ко 
водители первичных организа
ций общеСтва «Знание», сек
ретари парторганизаций соб
рались на днях в райкоме 
КПСС. Делегат XXIV съезда 
КПСС, первый секретарь рай
кома партии И. И. Рогачев 
выступил перед ними с рас
сказом о работе XX IV  съезда 
партии. Делегат съезда высту
пил также перед жителями 
райцентра и села Богословка.

ботает ремонтником в ма
шинно-тракторной мастер
ской совхоза «Рыбалов- 
ский». Молодой работник 
слывет мастером на все ру
ки. Не каждый даже опыт
ный механизатор может вы
полнять ремонт моторов 
всех марок сельскохозяйст
венных машин, однако Вла
димир в совершенстве овла
дел своей специальностью н 
смело берется за самую 
сложную работу.

Сменные задания Влади
мир Ерзиков значительно 
перевыполняет.

Фото В. Рыбалова.

На очередном занятии в 
городском  университете на
родного контроля перед ак
тивистами народного контро
ля Томска выступил делегат 
XX IV съезда партии, ректор 
Томского государственного 
университета А. П. Бычков. 
Яркие впечатления, живой 
непринужденный рассказ, под
робные ответы на вопросы 
присутствующих —  все это 
обогатило представления слу
шателей с съезде, показало ту 
атмосферу доверия, делови
тости и принципиальности, в 
которой проходил форум ком 
мунистов Советской страны.
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ЕД И Н О Д УШ И Е
КРАСНОЕ ЗНАМЯ

(Окончание. Начало на 
1-й етр.)

В торжественной обста
новке прошло общее собра
ние рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих кондитерской 
фабрики «Большевик». По 
предложению кастера-кон- 
дитера Е. Ожиной участни
ки собрания единодушно 
постановили выдвинуть кан
дидатом' в депутаты Верхов- 

\  ного Совета РСФСР по
! Фрунзенскому избиратель

ному округу Алексея Нико- 
V лаевича Косыгина.

На собрании коллектива 
Московского завода холо
дильного оборудования 
«Компрессор» выступил 
ударник коммунистического 
труда слесарь-сборщик И. П. 
Уткин.

Наш коллектив, как и все 
советские люди, сказал он, 
целиком и полностью под
держивает мудрую внеш
нюю и внутреннюю полити
ку Коммунистической пар
тии и Советского правитель
ства, ударным трудом отве
чает на решения XXIV съез
да КПСС. Выдвигая канди
датов в депутаты, москвичи 
горячо одобряют политику 
партии, ее ленинского Цен
трального Комитета.

От имени коллектива за
вода И. П. Уткин предложил 
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР по Вешняковскому 
избирательному округу чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
первого секретаря МГК 
КПСС Виктора Васильеви
ча Гришина.

Это предложение горячо 
поддержали в своих вы
ступлениях директор завода 
М. Э. Кац, инженер-конст
руктор Л. С. Яременко, 
ударник коммунистического 
труда токарь В. Н. Груз, 
Дев, ударник коммунистиче
ского труда револьверщица 
Н. Г. Емельянова.

Собрание единодушно 
постановило выдвинуть' Вик
тора Васильевича Гришина 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР.

Член Политбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь 
Московского городского ко
митета партии В. В. Гри
шин выдвинут кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета Российской Федера

ции по Вешняковскому из
бирательному округу также 
на предвыборном собрании 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих локомотивного депо 
Москва—Сортировочная Мо
сковской железной дороги.

Около пяти тысяч рабо
чих, инженерно-технических 
.работников и служащих мо
сковского завода «Динамо» 
пришли в первый' машинный 
цех на предвыборное собра
ние.

Ударник коммунистиче
ского труда токарь И. Л. 
Чичулин предложил выдви
нуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по Автозаводскому избира
тельному округу “Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Леонида Ильича Брежнева.

Затем слово взял мастер 
второго аппаратного цеха

А. В. Михайленко. Горячо 
поддержав: Это предложе
ние, Он сказал:

— Предлагаю также вы
двинуть кандидатом в депу- 

f таты Верховного Совета 
Российской Федерации бри
гадира !. электромонтажниц 
нашего цеха Александру 
Андреевну -Лаврентьеву. 
Она. умелый организатор 
производства, чуткий ..и вни
мательный воспитатель мо
лодежи. Коммунисты ока
зали ей большое доверие, 
избрав делегатом XXIV 
съезда КПСС.

Выдвинутые кандидатуры 
поддержали старейший ра
бочий завода газосварщик 
В. И. Суслов, главный ме
таллург предприятия Д. Т. 
Карасева, электромонтажни
ца ,Т. В. Уварова.

Собрание единодушно по-- 
становило выдвинуть кан
дидатами в депутаты Вер,- 
ховного Совета РСФСР то
варищей Л. И. Брежнева и 
А. А. Лаврентьеву.

— В этом году подготов
ка к выборам в Верховный 
Совет . РСФСР и местные 
Советы депутатов Трудя
щихся проходит в обстанов
ке огромного трудового и 
политического подъема, вы
званного решениями XXIV 
съезда партии, —  заявила 
на собрании коллектива Мо
сковского автозавода имени 
Ленинского комсомола на
ладчица М. Т. Воротилина. 
Это собрание было посвя
щено выдвижению кандида
тов в депутаты высшего ор
гана. государственной вла
сти республики.

М. Т. Воротилина предло
жила выдвинуть кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Люблин
скому избирательному окру
гу Леонида Ильича Брежне
ва..

Слесарь М. И. Белов, го
рячо поддержав это предло
жение, со своей стороны на
звал кандидатуру слесаря- 
сборщика цеха моторов Вик
тора Григорьевича Шашки- 
на. Оратор отметил, что у 
В. Г. Шашкина самая про
стая биография: родился в 
1946 году в Москве, 16-лет
ним подростком пришел на 
автозавод имени Ленинского 
комсомола. Начинал учени
ком слесаря-сборщика, а че
рез год сам стал обучать 
ребят. Занимается на тре
тьем курсе заводского тех
никума.

— Я уверен, — сказал 
оратор, — что комсомолец 
Виктор Шишкин будет до
стойным представйтелем на
шей рабочей семьи в Вер
ховном Совете республики.

Названные кандидатуры 
поддержали в своих вы
ступлениях директор пред
приятия В. II. Коломников, 
наладчик В. И. Аванесов, 
слесарь-сборщик В. И. Кузь
мина и другие.

Участники собрания еди
ногласно постановили вы
двинуть кандидатами в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР товарищей 
Л. И. Брежнева и В. Г. Ша
шкина.

В клубе депо «Измайло
во» Московского метрополи
тена имени В. И. Ленина 
состоялось собрание, посвя

щенное выдвижению канди
датов в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР.

На трибуне —• машинист 
первого класса, ударник 

, коммунистического труда 
М. И. Суслов. Под бурные 
аплодисменты присутствую
щих он внес предложение 
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР по Дзержинскому 
избирательному округу чле
на Политбюро ЦК КПСС,

■ Председателя . Президиума 
Верховного Совета СССР 
Николая Викторовича Под
горного.

Затем слово было предо
ставлено машинисту перво
го класса, ударнику комму
нистического труда К. Г, 
Новиковой. Она горячо под
держала кандидатуру Н. В. 
Подгорного и предложила 
выдвинуть кандидатом в де
путаты также машиниста- 
инегруктора депо «Измай

лово» Алексея Михайлови
ча Белова. Это — пере
довой производственник, 
трудолюбивый и скромный 
человек, отдающий много 
времени и сил выполнению 
общественных обязанностей. 
Будучи депутатом Москов
ского городского Совета, 
А. М. Белов зарекомендо
вал себя достойным избран
ником народа.

К мнению ораторов пол
ностью присоединились , бри
гадир слесарей А,- И. Медя- 
ник, слесарь аппаратного 
отделения Ю. В. Рыжков, 
заместитель начальника де
по по эксплуатации Ю. С. 
Гесслер, помощник машини
ста М. Г.. Муленко.

Собрание единодушно по
становило выдвинуть канди
датами в депутаты Верхов
ного Срвета РСФСР това
рищей Н. В. Подгорного 
и А. М. Белова.

На собрании, состоявшем
ся на Ростокинском мехо
вом комбинате объединения 
«Труд», выступила работни
ца Л. К. Боркина. От имени 
коллектива предприятия 

она предложила выдвинуть 
кандидатом в депутаты -Вер
ховного Совета РСФСР по 
Ростокинскому избиратель
ному округу Члена Полит
бюро ЦК КПСС, „Председа- 
теля Совета Министров 
СССР Алексея Николаеви
ча Косыгина.

Поддержав эту кандида
туру. скорняк-раскройщик 

А. И. Гончарова выдвинула 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР 
также работницу комбина
та, Г-ероя Социалистическо
го Труда Веру . Стецановну 
Цапдойу. Передовик произ
водства, активный общест
венный работник, В. С. Цап- 
лова была делегатом XXIV 
съезда КПСС.

В поддержку предложе
ния своих товарищей по 
труду выступили начальник 
производства М. А. Ворон
цова, токарь В. И. Лебедев, 
швея И. Н. Резникова, ра
ботница Т. В. Акимова.

На собрании единодушно 
принято постановление — 
выдвинуть товарищей А. Н. 
Косыгина и В. С. Цаплову 
кандидатами в депутаты 
Верховного Совета РСФСР.

ЛЕНИНГРАД
На общем собрании рабо

чих, инженеров, техников и 
служащих Кировского заво
да слово было предоставле
но делегату XXIV съезда 
КПСС шлифовщику Е. И. 
Лебедеву.

—■ От имени трудящих- 
ся-кировцев, — сказал он, 
— я предлагаю выдвинуть 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета - РСФСР по 
Нарвскому избирательному 

округу Ленинграда Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Леонида Ильича Бре
жнева.

Горячо поддержав канди
датуру товарища Л. И. Бре
жнева, механик В. Н. Несте
ров предложил также вы
двинуть кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР по этому округу ТО-' 
каря предприятия Бориса 
Михайловича Воробьева.

Участники собрания еди
ногласно приняли постанов
ление выдвинуть кандидата
ми в депутаты Верховного 
Совета РСФСР товарищей 
Л. И. Брежнева и Б. М. Во
робьева.

Состоялось собрание кол
лектива завода «Больше
вик». Заместитель директо
ра предприятия Я. А. Рупа- 
сов внес предложение вы
двинуть кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР по Невскому изби
рательному округу Ленин
града члена Политбюро ЦК 
КПСС, секретаря ЦК КПСС 
Михаила Андреевича Сус
лова'. Одобрив это предло
жение, начальник участка 
А. Ц  Заклинский назвал 
также кандидатом в депута
ты Верховного Совета Рос
сийской Федерации по это
му округу слесаря-сборщика 
завода Петра Николаевича 
Иванова.

Собрание единодушно по
становило выдвинуть канди
датами в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР това
рищей М. А. Суслова и 
П. Н. Иванова.

На предвыборном собра-, 
нии в научно-производствен
ном объединении, «Позит
рон» начальник цеха А. П. 
Гагарин вн^с предложение 
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР по Политехническо
му избирательному округу 
Ленинграда члена Полит
бюро ЦК КПСС, секретаря 
ЦК КПСС Андрея Павлови- 
ча Кириленко. Это предло
жение горячо поддержали 
токарь В. В. Полетаев, сле
сарь-механик В. Н. Латы
шев, заместитель главного 
инженера фирмы В. Й. 
Скрипкин, измеритель 3. И. 
Дубровская.

В принятом постановле
нии записано: выдвинуть
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР 
Андрея Павловича Кири
ленко.

Назвать своего кандидата 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР . собрались су
достроители Балтийского за
вода имени С. Орджоникид
зе. Судосборщик, Герой Со
циалистического Труда 
В. А. Смирнов предложил 
выдвинуть кандидатом в де
путаты верховного органа 
власти Российской Федера-

СПЛОЧЕННОСТЬ
ции по Василеостровскому 
избирательному округу Ле
нинграда члена Политбюро 
ЦК.КПСС, первого замести
теля Председателя Совета 
Министров СССР Кирилла 
Трофимовича Мазурова. 
Это предложение поддер
жали старший мастер И. А. 
Тихомиров, чертежница 
комсомолка Лидия Голубе
ва, токарь, Герой Социали
стического Труда А. В. Чу
ев, главный инженер завода 
В. Н. Шершнев.

Балтийские " судостроите
ли единогласно постановили 
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР Кирилла Трофимо
вича Мазурова.

В Йошкар-Оле — столи
це Марийской АССР — со
стоялось собрание рабочих 
и служащих передового 
предприятия — завода по
лупроводниковых приборов.

Почетный гражданин го
рода слесарь В. А. Баженов 
внес предложение выдви

нуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по Иойшар-ОлинскоМу изби
рательному округу члена 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председателя Совета Мини
стров РСФСР Геннадия 
Ивановича Воронова.

Предложение слесаря 
В. А. Баженова горячо под
держали молодая работница 
Наталия Федорина, помощ
ник директора завода Г. А. 
Домрачев, секретарь парт
организации селенового це- 
ха А. Д. Рокин и секретарь 
заводского комитета
ВЛКСМ Игорь Петров.

Участники собрания еди
нодушно постановили
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР Геннадия Ивано
вича Воронова.

На свое предвыборное со
брание пришли рабочие й 
служащие Ннжнеломовского 
машиностроительного заво

да Пензенской области. Сло
во попросил ударник комму
нистического труда токарь 
В. А, Волчков.

— Я вношу предложение,
•— сказал он, — выдвинуть 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по 
Нижнеломовскому избира
тельному округу члена По
литбюро ЦК КПСС, секре
таря ЦК КПСС Федора Да
выдовича Кулакова.

Это предложение горячо 
поддёржали сборщица ком
сомолка Н. В. Фоломкина, 
ветеран труда коммунист 
В. И. Саушкин, беспартий
ная сборщица А. И. Апона- 
сенко и директор завода 
А. Н. Иванов.

Собрание единодушно 
постановило выдвинуть Фе
дора Давыдовича Кулакова 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Российской 
Федерации.

В зал Дворца культуры 
металлургов Волгоградского 
завода «Красный Октябрь» 
на предвыборное собрание 
пришли сталевары, прокат
чики, инженеры, техники 
предприятия.

На трибуне — сталевар 
первого мартеновского цеха 
А. Ф. Сыропягов. Он назы
вает кандидатом в депута

ты Верховного Совета
РСФСР по Краснооктябрь
скому избирательному окру
гу члена П&литбюро ЦК 
КПСС, председателя Коми
тета партийного контроля 
при ЦК КПСС Дрвида Яно- 

1 вича Йелыне.
Это предложение поддер

жали выступившие затем 
начальник цеха И. П. Пуза- 
чев, инженер центральной 
заводской лаборатории В. М. 
Бушмелев, работница В. М. 
Шишлянннкова, секретарь

парткома цеха «Блюминг» 
И. И. Антушевич.

Участники собрания еди
ногласно постановили вы
двинуть Арвида Яновича 
Пельше кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР.

Собрание рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих состоялось 
на Волжском подшипнико
вом заводе. Здесь кандида
тами в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Волжско
му избирательному округу 
выдвинуты член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров Россий- 
ской Федерации Геннадий 
Иванович Воронов и шли
фовщица, ударник комму
нистического труда Изабел
ла Борисовна Куликова.

Многие рабочие целинно
го совхоза «Комсомольский» 
Алтайского края приехали 
на предвыборное собрание 
прямо с полей, где идут сей
час весенние работы.

Выступивший перед со
бравшимися директор совхо
за А. М. Самохвал выдви
нул кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по Павловскому избиратель-' 
ному округу члена Полит
бюро ЦК КПСС, первого за
местителя Председателя Со
вета Министров СССР

Дмитрия Степановича По
лянского.

Выступившие ■ затем Ге
рой Социалистического Тру
да, бригадир женской ме- 
ханизирдванной бригады 
Н. Е. Алексенцева, инженер 
А. Ф. Кабанов и другие 
единодушно поддержали 
эту кандидатуру. Собрание 
единодушно постановило 
выдвинуть кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР Дмитрия Степа
новича Полянского.

Активно прошло предвы
борное собрание на Бар
наульском хлопчатобу
мажном комбинате. Канди
датами в депутаты Вер
ховного Совета ' РСФСР 
здесь по Октябрьскому из
бирательному округу еди
ногласно выдвинуты Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Леонид • Ильич 
Брежнев и передовая тка
чиха комбината, ударник 
коммунистического труда 
Тамара Марковна Журав
лева.

В одном . из пролетов 
прессового ' корпуса Волж
ского автозавода сегодня 
состоялось многолюдное 
предвыборное собрание 
тольяттинских автомобиле
строителей.

Первым взял слово стар
ший уальваник цеха № 41. 
сборочно-кузовного произ
водства В. С. Зенов.

Советский народ, сказал 
он, избирает в Советы луч
ших своих сынов и доче
рей. По поручению коллек
тива сборочно-кузовного 
производства предлагаю 
выдвинуть кандидатом 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Автозаводско
му избирательному округу 
Жена Политбюро ЦК 
КПСС,. секретаря ЦК

КПСС Михаила Андрееви
ча Суслова.

Выступившие затем на
чальник цеха В. М. Юрчен
ко, слесарь-сборщик В. П. 
Игнатова, директор метал
лургического производства 
А. С. Евсеев, газоэлектро- 
сварщик В. А. Худяков го
рячо одобрили названную 
кандидатуру.

Собрание коллектива 
Волжского автозавода еди
нодушно постановило вы
двинуть Михаила Андрее
вича Суслова кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР.

Предвыборное собрание 
состоялось на Калининском 
хлопчатобумажном комби
нате. Выступая на нем, Ге
рой Социалистического 
Труда ткачиха Л. И. Парфе
нова сказала:

—Я предлагаю выдвинуть 
кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
члена Политбюро ' ЦК 
КПСС, председателя
ВЦСПС Александра Нико
лаевича Шелепина.

Это предложение поддер
жали выступившие затем 
электрик В. А. Костыгов, 
начальник отдела планиро
вания первого ткацкого 
производства Л. А. Аноп- 
реева,. инструктор произ
водственного обучения, 
председатель фабричного 
комитета второго ткацко
го производства 3. Н. Ива
нова, молодая прядильщи
ца Т. М. Матюхина, дирек
тор комбината В. М. Пига- 
син.

Собрание . единогласно 
постановило выдвинуть то
варища Александра Нико
лаевича Шелепина канди
датом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по 
Пролетарскому избиратель
ному округу.
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Самая мощная в стране 
третья доменная печь За
падно-Сибирского метал
лургического завода вступи
ла в строй действующих. 
Флагман отечественной ме

таллургии объемом три ты
сячи кубометров будет да
вать больше двух миллио
нов тонн чугуна в год. 
Новая печь не имеет рав
ных ни по конструкции, ни

...
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по насыщенности автома
тикой и электроникой.

НА СНИМКЕ: горновые 
нз смены А. Черкашина на 
огневрй вахте. (Крайний 
справа — А. Черкашин).

Фотохроника ТАСС.

Р Е З О Л Ю Ц И Я  X С Ъ Е З Д А  Б О Л Г А Р С К О Й  
К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  П А Р Т И И

СОФИЯ, 27 апреля. 
(ТАСС). X съезд Болгар-, 
ской коммунистической пар
тии, говорится в резолю
ции, принятой X съездом 

, БКП) глубоко обсудив от
четны . доклад Центрально
го Комитета, с которым вы
ступил Первый секретарь 
ЦК БКП тов. Тодор . Жив- 

, ков, единодушно выражает 
ш  согласие с оценками, выво- 
"  дами и задачами, постав- 
V ленными в докладе.

Съезд высоко оценивает 
работу Центрального Коми
тета и целиком одобряет 
его политическую линию и 
практическую деятельность.

В отчетйый период Бол
гарская коммунистическая 
партия твердо проводила 
курс, начертанный IX съез
дом. Основные задачи, сто
явшие перед партией и на
родом, выполнены успеш
но.

Съезд определяет глав
ной задачей партии органи
зацию и руководство даль
нейшим успешны^! строи
тельством развитого соци
алистического общества в 
Народной Республике Бол
гарии.

X съезд с чувством удов
летворения отмечает, что в 

. области внешней политики 1 
и международных отноше
ний БКП и НРБ руководст
вуются незыблемыми прин
ципами марксизма-лениниз
ма и пролетарского интер
национализма.

X съезд БКП выражает« 
свою полную солидарность 
с глубоким марксистско- 
ленинским анализом совре
менного мирового развития, 
сделанным XXIV съездом 
КПСС. Он выражает свою 
глубокую уверенность, что 
решения съезда братской 
Коммунистической партии 
Советского Союза окажут 
исключительно благотвор
ное воздействие на миро
вую социалистическую сис
тему и международное ком
мунистическое и рабочее 
движение, на развитие . ре
волюционного процесса и 
всей политической жизни в 
мире. Съезд сердечно, с 
Чувством братской гордости 
приветствует советских 
коммунистов, рабочих и 
колхозников, советскую ин
теллигенцию, своих слав
ных товарищей и братьев и

выражает им горячую бла- 
годарность за их неоцени
мый вклад в борьбу чело
вечества за мир и прогресс, 
за социализм и коммунизм..

Главной силой мирового 
прогресса, революционного 
движения, говорится в ре
золюции, является мировая 
социалистическая система, 
ее гранитной опорой яв
ляется могучий Советский 
Союз —• авангард всего 
прогрессивного человече
ства.

Важное, условие дальней
ших успехов социалистиче
ских государств — их един
ство и сплоченность, сотруд
ничество и взаимная по
мощь, говорится в резолю
ции. Исключительно боль
шую роль в этом отноше
нии играет Совет Экономи
ческой Взаимопомощи и 
Варшавский Договор.

Незыблемой основой, на 
которой строится внешняя 
политика НРБ, является 
дружба и сотрудничество с 
Советским Союзом. БКП 
всегда связывала и связы
вает строительство социа
лизма и коммунизма, раз
витие ‘ всего мирового ре

волюционного процесса с 
КПСО и Советским Союзом:

В резолюции подчерки
вается, что съезд полностью 
одобряет экономическую 
политику партии, проводив
шуюся после IX съезда.

Съезд констатирует, что 
в истекшем пятилетии глав
ным в политике партии бы
ла забота о человеке, о все 
более полном удовлетворе
нии материальных и ду
ховных потребностей на
рода. Съезд считает необхо
димым и возможным в ше
стой пятилетке обеспечить 
дальнейшее повышение 
реальных доходов населе
ния.

X съезд Болгарской ком
мунистической партии счи
тает, говорится в заключе
ние резолюции, что зада
чи, которые партия намети
ла на нынешнем этапе раз
вития обще'ства, совершен
но реальны. Они соответ
ствуют потребностям страны 
и ее ресурсам, объектив
ным требованиям современ
ной жизни и интересам че
ловека, силам партии и на
рода, растущему могущест
ву мировой системы социа
лизма.

ИТОГИ ВЫБОРОВ В ВНР
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БУДАПЕШТ, 28 апреля. 
(ТАСС). Здесь опубликова
но официальное сообщение 
о результатах выборов в

Государственное собрание 
и местные советы ВНР, со
стоявшихся 25 апреля 1971
года.

В сообщении указывает
ся, что в голосовании уча
ствовало 7.334.918 граж
дан (98,7 процента избира
телей).

Действительным оказал

ся 7.258.121 бюллетень 
(98,9 процента). Из них за 
кандидатов в Государствен
ное собрание проголосовало 
7.189.125 (99,0 процента).

СОФИЯ, 27 апреля. 
(ТАСр). Советские герои- 
космонавты успешно выпо'л-> 
нили большую и сложную 
космическую программу в 
процессеЛ совместного поле
та корабля «Союз-10» ч 
автоматической станция 
«Салют», пишет в газете 
«Земеделско знаме» секре* 
тарь Национального комите
та по исследованию и ис
пользованию космического 
пространства К. Серафимов.

Предусмотренный объем 
испытаний, исследований 
и пробных операций 
этого эксперимента вы
полнен отлично, продолжает 
он. Этим обеспечивается воз
можность успешного нахож
дения на орбите и стыковки 
управляемых кораблей с ав
томатическими станциями

ПРАГА, 27 апреля-, 
(ТАСС). Советский Союз 
сделал Тювый крупный шаг 
в освоении космоса, пишет 
«Руде право». Эксперимент 
с «Союзом-10» и орбиталь
ной научной станцией «Са
лют» свидетельствует, что 
СССР успешно разрабаты
вает свою космическую про
грамму.

Полет космического ко
рабля «Союз-10» закончил

ся, но эксперимент со стан
цией «Салют» продолжает
ся, _ подчеркивает газета. 
Завершен лишь первый этап 
эксперимента, который име
ет чрезвычайно большое 
значение не только для со
ветской научнр-исследова- 
тельской программы, но и 
для дальнейшего развития 
мировой космической науки.

БУДАПЕШТ, 27 апреля. 
(ТАСС). Эксперименты со
ветского космического ко
рабля «Союз-10» с автома
тической космической стан
цией «Салют»-—новый этац 
в' исследовании космического • 
пространства, подчеркивает 
будапештская газета «Мадь
яр хирлап» в комментарии 
об успешном завершении по
лета космического корабля 
«Союз-10». Советская наука, 
указывает газета, сделала 
еще один шаг в создании 
долговременных "  орбиталь
ных космических лаборато
рий.

УЛАН-БАТОР, 27 апре
ля. (ТАСС). Успешные вза
имодействия, эксперименты 
по стыковке между орби-' 
тальной научной станцией 
«Салют» и космическим ко
раблем «Союз-10» свиде
тельствуют о новой ступени

в развитии советской космо
навтики, заявил в беседе с 
корреспондентом ТАСС ди
ректор Института физики н 
математики Академии наук 
МНР Г. Аюшжав.

27 апреля. 
(TACG). «Впервые в исто
рии космонавтики, .— под
черкивает газета «Полити
ка»,— произведена стыков
ка космического корабля, 
управлявшегося самим эки
пажем, с космической стан
цией, которой управляли с 
Земли». Югославские газе
ты сообщили об успешной 
мягкой посадке «Союза-10» 
под крупными заголовками 
на первых полосах.

«Салют» и «Союз-10», 
пишет газета «Ослободже- 
не», произвели стыковку в 
космическом пространстве, 
вместе летали пять с поло
виной часов, затем была 
произведена расстыковка и 
отвод корабля от станции. 
Сделан еще шаг вперед, в 
технике формирования дол
говременных орбитальных 
станций.

КАИР, 27 апреля. 
(ТАСС). Все каирские газе
ты отмечают важность сов
местного полета орбиталь
ной научной станции «Са

лют» и космического кораб
ля , «Союз-10».

Газета «Аль-Ахбар» пи
шет, что после «стыковки 
станции «Салют» и корабля 
«Союз-10» их совместный 
полет в космосе продолжал
ся более пяти с половиной 
часов». >

«Совместный полет кос
мического корабля «Со- 
юз-10» и станции «Салют» 
является новым достижени
ем советской науки, которая 
открыла много тайн в обла
сти исследования космиче
ского пространства», — пи
шет газета «АлЬ-Ахрам».

ДЕЛИ, 27 апреля,- 
(ТАСС). Центральные ин
дийские газеты под круп
ными заголовками сообщи
ли об успешном завершении 
полета космического кораб
ля «Союз-10». Газета «Пат
риот» расценивает новый 
эксперимент советских уче
ных как выдающийся вклад 
в развитие космической йа- 
уки. «Таймс оф Индиа» в 
свою очередь отмечает, что 
впервые в истории покоре
ния космоса было проведе
но маневрирование, сближе
ние и стыковка двух косми
ческих кораблей, один . из 
которых был орбитальной 
станцией.

Выступление Ю. Цеденбала на X пленуме ЦК МНРП
УЛАН-БАТОР, 27 апре

ля. (ТАСС). XXIV съезд 
КПСС явился событием 
поистине всемирного значе
ния,, сказал Первый секре
тарь ЦК МНРП, Председа
тель Совета Министров 
МНР Ю. Цеденбал, высту
пая сегодня на 10-м плену
ме ЦК МНРП. Съезд ока
жет глубокое воздействие 
не только на ход коммуни
стического строительства в 
Советском Союзе, но и на 
всю международную жизнь,

на дальнейшее развитие 
мирового революционного 
процесса, отметил Ю. Це
денбал. Съезд убедительно 
продемонстрировал, перед 
всем миром, что ленинский 
курс внутренней и внеш
ней политики-КПСС, вся ее 
практическая деятельность 
целиком и полностью слу- 

I жат интересам мира и со
зидания, интересам упроче
ния единства стран' социа
лизма и международного 
коммунистического движе

ния, укрепления безопасно
сти народов.

Подведя итоги гигант
ских свершений, осуществ
ленных героическим совет
ским народом под руковод
ством партии Ленина, съезд 
советских коммунистов вы
работал развернутую -про
грамму борьбы за дальней
ший расцвет СССР, за мир 
и международное сотруд
ничество, сказал Ю. Цеден
бал. Работа съезда, прохо
дившего в духе высокой

принципиальности, делови
тости, верности великим 
принципам пролетарского 
интернационализма, яви
лась яркой демонстрацией 
монолитного единства
КПСС и всего советского 
народа под знаменем марк
сизма-ленинизма.

Наша партия, подчеркнул 
'  Ю. Цеденбал, видит- свой 

долг в том, чтобы неустан
но крепить узы дружбы и 
сотрудничества с великой 
партией Ленина, с роди
ной Октября. В этом, — за
лог успехов и далвнейшего 
расцвета социалистической, 
Монголии.
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4- КРАСНОЕ

«Родина для меня начиналась с Томска...»
РАЗГОВОР С КОСМОНАВТОМ Н. Н. РУКАВИШНИКОВЫМ

Мы познакомились с ним 
в Байконуре.

Темная апрельская ночь. 
По мокрой бетонке космо
дрома медленно движется 
освещенный прожектором 
автобус. Последняя останов
ка. Из дверей выходят, щу
рясь от яркого света, Вла
димир . Шаталов, Алексей 
Елисеев. Знакомые, такие 
родные для каждого из нас. 
Улыбается Елисёев, одерги
вает кожаную куртку Шата
лов. Остаются последние 
десятки шагов до ракеты, 
которая вынесет «Союз-10» 
в просторы Вселенной. Вме
сте со «старожилами» кос
моса в полет отправляется 
инженер-испытатель Рука
вишников. Наш. земляк. Че
ловек,’ который жил и учил
ся в Томске, который хо
дил вместе с нами по про
спектам и улицам, дышал 
воздухом, напоенным запа
хом кедров, бегал на Томь 
удить рыбу и купаться в 
Лагерный сад. Для него до
рога к звездам начиналась 
с тропинок, протоптанных 
на томской земле.

— Как же ты выглядишь, 
земляк? На экране телеви
зора видно, как ты показы
ваешься в дверях автобу
са, легко спрыгиваешь , на 
бетон, подходишь слева к 
Шаталову. На мгновенье ва
ша тройка замирает. Се
кунда, другая, и четкими 
шагами вы приближаетесь 
к председателю Государст
венной комиссии. Коман
дир корабля спокойно и де
ловито докладывает о ва
шей готовности выполнить 
задание Родины.

Так вот ты каков, космо
навт-23! Удивительной соб
ранностью веет от твоей фи
гуры, манеры держаться. 
Неторопливо-четкие движе
ния. И сейчас, на пороге 
старта, и потом, в светлой 
просторной кабине «Сою
за», и на газетной полосе 
меня поразило твое лицо — 
такое энергичное и волевое. 
Лицо человека, владеющего 
даром собрать волю в комок 
и распорядиться ею по сво
ему усмотрению.

Миллионы людей слыша
ли по радио и телевидению 
разговоры космонавтов с 
руководителями полета. 
Здесь, в Томске, мы ловили 
каждое твое слово, улыба
лись твоим шуткам, радова
лись, что все идет хорошо. 
И перед стартом, когда объ
явили минутную готовность, 
и во время старта, когда 
перегрузки нарастали (пом
ните: «А  пульсишко-то у ме
ня, надеюсь, в норме»), и в 
полете голос твой оставался 
ровным и спокойным. Зна
чит, на борту все в порядке.

Сегодня вы снова на Зе
мле. Вас гостеприимно 
встретила весенняя Москва. 
Вся планета поздравляет 
«отважную русскую трой
ку» с замечательной побе
дой в космосе. У томичей 
радость вдвойне. Мы счаст
ливы, что наш земляк Ни
колай Николаевич Рукавиш- 
«иков не «подкачал», спол
на проявил свой сибирский 
характер.

В томский корпункт «И з
вестий», в редакции област
ных газет идут и идут по
здравления космонавтам, 
Н. Н. Рукавишникову с бле
стящим завершением про
граммы звездного рейса. С 
них, с многочисленных по
здравлений, и начался у ме
ня разговор с космонав- 
том-23, когда вчера позво
нил я ему на квартиру. Вот 
краткая запись нашей бесе
ды.

Томск: Николай Николае
вич, все земляки горячо по
здравляют вас с благополуч
ным завершением полета.

Рукавишников: . Боль
шое спасибо, дорогие дру
зья-томичи. Я с радостью и 
волнением получал и про
должаю получать ва[ши теп
лые приветствия. Меня они 
искренне обрадовали. Семья

наша давно не живет в Том
ске, а вот, оказывается, 
сколько у нас верных дру
зей! Еще и еще раз спасибо 
вам от меня, мамы, всей на
шей семьи,

Томск: Николай Николае
вич, на. моем бы месте сей
час каждый томич задал 
вам нетерпеливый вопрос: 
что вам помнится в Томске, 
вспоминаете ли вы город 
своего детства, школу, учи
телей, своих томских дру
зей?

Рукавишников: Помнит
ся очень многое. Ведь 
когда мы уезжали из Том
ска, я был почти «взрос-, 
лым», мне шел тринадца
тый год. Как сейчас помню 
свою первую школу — том
скую школу №  30. Помню 
ее двухэтажное деревянное 
здание, довольно-таки про
сторный двор, деревья во 
дворе. Да и жили мы непо
далеку от школы, в районе, 
который томские старожилы 
называли «Песками» — в 
районе Дальне-Ключевской, 
в переулке, который распо
ложен чуть правее улицы 
Розы Люксембург, если ид
ти от центра города. Пом
нится, напротив нашего до
ма был колодец. Вода в нем 
всегда бывала студеная, 
вкусная. А над головами у 
нас тарахтели самолеты 
«У-2», на Каштане тогда 
располагался местный аэро
дром. Зимой юная братва 
лихо съезжала с горы на 
лыжах. До сих пор свист 
ветца в ушах стоит...

Томск: Значит, перво
классником вы стали в шко
ле №  30?

Рукавишников: Да, в
1940 году, и проучился я в 
ней, по-моему, года два. По
том мы переехали с «Пес
ков», жили на проспекте 
Фрунзе, 37. Здесь я ходил, 
правда недолго, в школу, 
расположенную поблизости 

от этого дома. Затем коче
вали с мамой в экспедиции 
«Бампроекта», там я учился 
в третьем классе. Где-то че
рез год мы возвратились в 
Томск, и я сдал экзамены 
за четвертый класс—пер
вые в своей жизни экзаме
ны. К этому времени мы 
поселились в ведомственном 
деревянном доме, который 
принадлежал «Бампроек- 
ту», на Торговой улице.

Томск: Николай Ни
колаевич, сейчас эта улица 
названа именем известного 
томского ученого Вершини
на...

Рукавишников: Так вот
в "ту пору мы жили на 
ней в одном из домов 
«Бампроекта». Пятый класс 
я начинал уже в новой для 
себя школе по проспекту 
Кирова. Она располагалась 
в каменном трехэтажном 
здании, а класс наш был на 
втором этаже. Помню хоро
шо лица школьных учите
лей и товарищей. Но, чтобы 
вспомнить точно. их фами
лии и имена, требуется вре
мя. Давайте не будем спе
шить... Хотя друзей у меня 
в детстве было много. Вот 
разговариваю с вами и ви
жу: ватага пацанов с Тор
говой направляется к Лагер
ному саду, подходит к об
рыву и, не обращая ника
кого внимания на прелест
ные картины Затомья, спу
скается к реке. Вы знаете, 
запомнились синие утесы, 

впечатление у меня было 
такое, будто пробираюсь че
рез настоящие горы. Целы
ми днями с друзьями, быва
ло, загорали на Томи, лежа
ли на берегу на привольных 
Потаповых лужках.

Томск: Слушаю вас и впе
чатление такое, словно вы 
совсем недавно уехали из 
Томска...

Рукавишников: Годы дет
ства незабываемы, несмот
ря на то, что это были тя
желые военные годы. Было 
и холодно, И голодно. Не 
хватало всего — тетрадей, 
карандашей. Писали в шко

ле на старых газетах. Зи
мой не всегда удавалось 
протапливать классы — не 
хватало дров. Занимались, 
помню, в пальто, чернила 
застывали. Руками черниль
ницы отогревали. Очень 
трудно было с питанием. О 
сахаре, белом хлебе и мно
гом другом пришлось в вой
ну позабыть. Я был таким 
худым, что мама постоянно 
за меня волновалась. Меня 
очень поддержали путевки 
в пионерский лагерь под 
г. БерДском. Их нам два ле
та подряд выдавал «Бам- 
проект». Из лагеря я 
возвращался домой круг
лолицым, лагерных за
пасов во мне хватало 
на долгую сибирскую зи
му... Маме одной очень не
легко сына растить было,' 
кочуя все время по сибир
ским просторам. Я перед 
мамой в большом долгу. 
Все мы в долгу перед наши
ми матерями, кем бы мы ни 
были..

Томск: Галину Ивановну 
в Томске хорошо помнят ее 
коллеги и друзья по «Бам- 
проекту», а ныне «Томгип- 
ротрансу». Многие вспоми
нают и вас, называют «сы
ном экспедиций».

Рукавишников: Передай
те всем томским изыскате
лям и проектировщикам же
лезных дорог мою благодар
ность за их внимание и за
боту к нашей семье, за их 
поздравления в связи с ус
пешным выполнением про
граммы на космическом ко
рабле «Союз-10».

Томск: Николай Никола
евич, вот мы снова возвра
щаемся к вашему полету. 
Скажите, пожалуйста, что 
на вас произвело самое 
большое впечатление в кос
мосе?

Рукавишников: На пресс- 
конференции в Караганде я 
уже отвечал на подобный 
вопрос. Знаете, отправ
ляешься в полет с привыч
ными земными мерками и 
впечатлениями, а встреча
ешься с самыми необыч
ными ощущениями, потря
сающими эффектами. Меня 
поразил вид Земли из кос
моса, хотя я до этого вы
слушал подробные рассказы 
чуть ли не всех советских 
космонавтов. Представьте: 
абсолютно черное небо, аб
солютно яркая Земля, го
лубые моря и океаны, по
крытые барашками белых 
облаков. Впрочем, словами 
этого не расскажешь. Это 
надо видеть своими глаза
ми.

Поразил меня вид орби
тальной станции «Салют». 
Мы уже закончили все сов
местные маневры, расстыко
вались и стали удаляться от 
нее. Каждый был занят сво
им делом. Я, признаюсь, 
случайно посмотрел в свой 
иллюминатор и увидел стан
цию. Потрясающая картина! 
Станция шла далеко внизу, 
наклоненная в пространст
ве, сверкая всеми своими 
элементами, не вращаясь. 
Она медленно пдыла на фо
не какого-то материка, ря
дом с ним голубел океан. А 
параллельно «Салюту», но. 
сверху его, шел наш «Со
юз». Это было незабывае
мое зрелище.

Томск: «Союз-10» впер
вые возвращался на Зем
лю, когда в нашем полуша
рии стояла ночь. Как прохо
дила посадка?

Рукавишников: Велико
лепно. Все системы кораб
ля сработали превосходно. 
В заданное время была 
включена тормозная двига
тельная установка, корабль 
начал .торможение. На вы
соте 100— 120 километров 
произошло его отделение. 
Входим в атмосферу. За ок
нами корабля все время 
темно, но вот вдруг появ
ляется голубое свечение. 
Оно переходит в розовый 
цвет, потом ярко-красный. 
Будто мы снова вернулись

в зону солнечного света. Вы 
знаете, что сели мы по всем 
правилам, посадка была 
мягкой, двигатель. сработал 
очень четко. Еще в воздухе 
мы заметили фары вертоле
та, который шел к месту 
нашего приземления. Когда 
мы открыли люк, нас уже 
ждали друзья, руководители 
полета, журналисты.

Томск: Ваше самое силь
ное ощущение после посад
ки?

Рукавишников: Отсутст
вие состояния невесомости. 
И еще невероятно земной 
сладостный запах степи, за
пах весенней свежести, 
теплой степной ночи. Я сто
ял у корабля и буквально 
глотал этот удивительный 
воздух... Космос незабы
ваем. Володя Шаталов и 
Леша Елисеев говорили 
мне, что космос манит к се
бе так же, как море. Если 
ты настоящий моряк, труд
но тебе подолгу задержи
ваться на берегу. Но нет ни
чего прекраснее нашей Зем- ‘ 
ли, нет ничего прекраснее 
Родины. Там, в космосе, 
чувствуешь это особенно 
остро.

Томск: Николай Никола
евич, ,а вы вспоминаете 
Томск, родную сибирскую 
землю?

Рукавишников: Детство
свое человек не может не 
вспоминать. Вы знаете, у 
мамы есть схема старого 
Томска. Так вот, незадолго 
до апреля мы с ней совер
шили очередную прогулку 
по улицам нашего города. 
Родина для меня начинает
ся с Томска. Я помню том
скую весну, привольные 
просторы Притомья, помню 
весеннее солнце и теплый 
ветер над городом...

Томск: Что бы вы хотели 
пожелать своим землякам? .

Рукавишников: Томск — 
город весны и юности. Для 
многих студенческий Томск 
стал незабываемым поро
гом в большую жизнь. Для 
многих так же, как • и для 
меня, Томск остается в па
мяти пленительным городом 
юности. Жителям этого го
рода хочу пожелать сча
стья, больших радостей, 
пусть будут они всегда здо
ровы и веселы.

Томск: Николай Николае
вич, многие томичи, целые 
коллективы высказывают 
пожелание: пусть космонавт 
Рукавишников после мягкой 
посадки в казахстанской 
степи не очень медлит с 
волнующей посадкой в том
ском аэропорту. Мы ждем 
встречи с вами!

Рукавишников: Передай
те мое искреннее спасибо 
всем моим землякам. Хоте
лось бы увидеться с ними в 
ближайшее время, но, если 
говорить откровенно, впере
ди очень много работы. И 
все-таки при первой воз
можности я постараюсь по
бывать в родном Томске.

Наша «пресс-конферен
ция» затянулась. Терпели
вые томские телефонистки 
сделали все, чтобы разговор 
космонавта с родиной не 
прерывался.

Прошу Николая Николае
вича передать от сибиря
ков теплые поздравления и 
пожелания успехов и здо
ровья В. Шаталову, А. Ели
сееву, жене Нине Васильев
не, матери Галине Иванов
не, сынишке Володе.

— Спасибо, спасибо, — 
благодарит Н. Рукавишни
ков, — прошу еще раз и от 
себя, и друзей по космосу 
передать моим землякам са
мые искренние слова благо
дарности за поздравления и 
телеграммы в связи с ус
пешным выполнением про
граммы полета на корабле 
«Союз-10». Поздравьте всех 
томичей с Первомаем!

До встречи в Томске!
Интервью с космонавтом 

провел Е. ВОСТРУХОВ.

ТЕАТР КУКОЛ
30 апреля — 
премьера спектакля 
«ПОРОСЕНОК ЧОК».
Начало — в 15 часов.

т к и н о
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Директор» (две серии) — 
8-30, 11-10, 13-50, 16-30. 19-10, 
21-50: «Случай с Полыйиным»
— 8-35, 10-30, 12-25. 14-20,
16-15, 18-10, 20-05. 22. Зал ки
нохроники — «Зачем челове
к у  горы?» — 9, 11-10, 13-20,
15-30. 17-40, 19-50. 22. «Раду
га на с н е гу »  — 10-05. 12-15,
14-25. 16-35, 18 45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Случай с П о л у н и н ы м » —

9. 10-55, - 12-50, 14-45, 16-40.
18-35, 20-30, 22-25.

«Неподсуден» — 11-50,
13.-30, 15-10, 16-50, 18-30, 20-10, 
21-50. Для д е те й  — «Приклю
чения собачки» — 9, 10-25.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Случай с 

Полыниным»— 9. 10-55, 12-45, 
14-35, 16-25, 18 15. 20-05.* 21.-55. 

Малый зал — «Волчье эхо»
— 9. 10-55. 12-50. 14-45, 16-40, 
13-35, 20-25, 22-15.

«СИБИРЯК»
«Н евиновны е» — 11-10, 13,

14-50, 16-40, 18-30, 20-20, 22-10. 
Для детей — «Волш ебница» 
— 9-30.

«ПИОНЕР»
«У дивительны й заклад» —

8-45, 10-20, 12, 13-40. 15-20.
«Да будет ж и зн ь !»  — 17, 19,
21 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«С луги дьявола» — 15, 17.

ЧЕТВЕРГ, 29 апреля 
МОСКВА

14.05. «Семь дней завода 
«Красный пролетарий». День 
седьмой». 14.20. «Приглашает 
концертная студия. Концерт 
Государственного Рязанско
го русского народного хора. 
15.15. «Ленинский универси
тет миллионов». 15.45.
«КВН-71». Полуфинальная
встреча. 17.40. Новости. 17.55. 
«Мир хижинам, война двор
цам». Телевизионный худо
жественный фильм. 2-я серия.

ТОМСК
19.00. Экран — школьни

кам. Фестиваль юных. 19.40. 
Музыкальный антракт. 19.45. - 
Решения XXIV съезда КПСС 
— в жизнь. Беседа профессо
ра К. П. Ярошевского «Твор
ческое развитие марксистско- 
ленинской теории XXIV съез
дом КПСС». 20.10. Новости. 

МОСКВА
20.30. Концерт лауреата

международных конкурсов 
А. Наседкина. В программе 
— произведения Ф. Шопена. 
21.10. Г. Марков. «Коммуна
ры». Телевизионный спек
такль. Часть 2-я. 22.00. «Ле
нинский университет миллио
нов». 22.30. «Эстрадный ка

лейдоскоп». Концерт. 23.00. 
«Время». . Информационная 
программа». 23.30. Чемпионат 
СССР по хоккею. ЦСКА — 
«Спартак». Трансляция * из 
Дворца спорта Центрального 
стадиона имени Ленина.

ЗНАМЯ 29 апреля 1971 года

Для ударника коммуни
стического труда коммуни
ста Галины Акимовны Кол
могоровой самая приятная

Имя одного  из крупнейш их 
советских пианистов Якова 
Ф пиера ш ироко  известно в 
нашей стране и за рубеж ом . 
И, начиная еще с тридцатых 
годов, не нуждается в особых 
рекомендациях.

В чем ж е  заключается при
тягательная сила искусства
Якова Флиера? П режде всего 
—  в исключительной индиви
дуальности творческого обли
ка музыканта. В игре Ф лиера 
(особенно в исполнении на
пряженных, драматических 
произведений) заключена ка
кая-то особенная огненная
сила. Обладая феноменаль
ным, мощ ным туше, пианист 
извлекает из рояля м оре пре
красных звуков, которые по 
трясают слушателя.

Так было и в эту встречу то
мичей с замечательным пиа
нистом. Надолго запомнится 
исполнение Ф лиером  Полоне
за фа: диез минор Ш опена. 
Перед слушателями предстали 
трагические и вместе' с тем 
мужественные и сильные об
разы. Рояль звучал то злове
ще, то ликующ е, то скорбно, 
то нежно.

—  Я хочу играть Ш опена не 
так, как сейчас его понимают 
некоторые молодые пиани
сты —  несколько сентимен
тальным, салонным, —  сказал 
концертант. —  Для меня Ш о 
пен —  это прежде всего бо
рец, сильный и мужественный, 
выразитель дум  польского на
рода.

работа — это приносить 
людям радость. Вот уже 14 
лет трудится она закройщи
цей в Асиновском комбина
те бытового обслуживания

и всегда посетители очень |  
хорошо отзываются о pa- I  
боте передовой закройщн- = 
цы. а

Фото В. Ефименко.

Р о м а н т и к )  
фортепьяно |
Д ухом  борьбы проникнуты  почти не играю  Листа, кото - I

драматические эпизоды Бал
лады №  2 Ш опена. Пианист 
играет это произведение с 
предельной отдачей творче
ских сил, самозабвенно, стра
стно. Такую ж е  напряженную 
борьбу передает пианист в 
исполнении С керцо си минор.

Второй раз исполняет в 
Томске Яков Ф лиер Н октю рн 
до минор Шопена. И снова в 
зале создается атмосфера 
неповторимого мгновенья, 
ко гда  кажется, что еще раз 
так сыграть просто невозм ож 
но. Тонким, поэтичным и г р у - ’ 
стным предстает перед нами 
Ш опен в образах М азурки ля 
минор. Пианист сумел здесь 
передать утонченность и кра
соту внутреннего мира ком 
позитора.

В этот вечер были исполне- 
, ны многие произведения Ш о 

пена: ноктю рны, мазурки,
Ф антазия-экспромт и другие.
На бис прозвучала известная, 
пьеса Ш умана «Порыв», сы
гранная с необыкновенной 
экспрессией.

Народный артист СССР про
фессор Яков Ф лиер выступил 
также с симфоническим ор ке 
стром Томской филармонии 
(дирижер К. Царев).

В програм ме концерта зна
чился Третий фортепьянный 
концерт Бетховена. Бетховен? * 
В репертуаре пианиста с явно 
рбмзнтическиМ  творческим 
направлением?

—  В последнее время я

рым очень увлекался в моло- £ 
дости, —- сказал нам пианист. 5 
—  Меня сейчас увлекает пре- |  
ж де всего Бетховен.

О днако, когда  концертант Ё 
сыграл на бис «Утешение» Л и- = 
ста, то сразу стало ясно, что Н 
репутация лучшего исполните- §  
ля Листа в СССР, которая £  
связана с именем м олодого  £  
Флиера, в значительной мере s  
справедлива и сейчас. А  Бет- £  
ховен? Сыгран концерт был, £  
конечно, хорош о —  ярко, вы- в  
разительно и вместе с тем = 
тонко. Но все ж е  мы не вое- £ 
приняли это исполнение как Ё 
одно из лучших достижений Ё 
музыканта.

В концерте также прозву- Ё 
чала Пятая симфония’ Чайков- в  
ского  (дирижер В. Тагиев). = 
Это произведение исполняет» в  
ся в концертах довольно ча- Ё 
сто и в известной мере заиг- {§ 
рано. Видимо, отчасти поэто- в  
му здесь трудно найти какие- £  
то новые краски, новую  трак- Ё 
товку. Вот эта традицион- = 
ность, видимо, и довлела над = 
музыкантами во время испол- £ 
нения симфонии. Впрочем, на- Ё 
пряженные, драматические Ё 
Места симфонии прозвучали £ 
достаточно ярко. Но вот в £ 
спокойны х эпизодах (особен- Ё 
но в первой части) преоблада- = 
ло ощущение будничности. £ 
О днако в целом основные об- Ё 
разы симфонии были раскры- я  
ты.

Г. ХЛОПКОВ. =

П Л А Н  
проведения 

демонстрации 
трудящихся 
г. Томска 

1 Мая 1971 года
; 1. 1 Мая 1971 года на пло-
; Щади Революции состоятся 
; митинг и демонстрация трудя- 
; щихся. Начало —  в 10 часов
I Уфа.

2. Для участия в демонстра- 
: ции трудящиеся прибывают 
; на сборные пункты по месту

работы и следуют на участки 
построения колонн.

В каж дом  районе соблю 
дается. следующий порядок 
построения: голова районной 
колонны, колонны школ, учи
лищ профтехобразования, тех
никумов, предприятий про
мышленности, строительства, 
транспорта, связи, организа
ций и учреждений, высших 
учебных заведений.

3. Порядок построения внут
ри колонн— по планам район
ных комиссий.

4. Демонстранты строятся в 
одну колонну по 10 человек в 
ряд, расстояние м еж ду колон
нами предприятий, учреж де
ний и учебных заведений —- 
5 метров. т

5. Колонны демонстрантов 
обоих районов проходят ми
мо трибуны одновременно. С 
площади Революции колонны 
Кировского района следуют 
на проспект Кирова; колонны 
Ленинского района —  на М о 
сковский тракт и далее на 
ул. Татарскую с выходом г®» 
проспект им. Ленина через 
переулок Подгорный.

6. Д о пуск на площадь Рево
люции по специальным про
пускам прекращается в 9 ча
сов 30 минут утра.

7. Движение транспорта и 
пешеходов в районе площади 
Революции прекращается в 
Б часов 30 минут.

8. Движение всех видов 
транспорта, за исключением 
автомфиин по специальным 
пропускам, в квартале улиц 
Р. Л ю ксем бург, Пушкина, 
Карла М аркса, проспектов 

Ф рунзе, Ленина и Кирова, 
М осковского  тракта, улиц 
Красноармейской, М . Горько
го и Татарской прекращается 
в 9 часов утра до конца де
монстрации.

9. Ответственность за по
строение колонн и организо
ванное прохождение их во 
время демонстрации возла
гается на руководителей и 
секретарей партийных органи
заций предприятий, учебных 
заведений, организаций и 
учреждений.

Поддержание обществен
ного порядка во время митин
га и демонстрации возлагает
ся на заместителя начальника 
УВД Томского облисполкома 
тов. Селезнева В. И.

Городская комиссия по
подготовке и проведению
празднования 1 Мая 1971 

года.

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется квали
фицированная машинистка.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 66, ком. 4.

Управлению карьерами на 
постоянную работу требуют
ся: экскаваторщики, бульдо
зеристы, дробильщики, сор
тировщики, грохотовщики, 
мотористы, электрики, сле
сари, шоферы, электросвар
щики, газосварщики, масте
ра по разработку горных ме
сторождений, машинист зем
снаряда, операторы земсна
ряда, речные рабочие, элек
тросварщики, старший ме
ханик на земснаряд, инже
нер-механик, мастера зем
снаряда, электрики земсна
ряда.

Обращаться: 634028,
Томск, Московский тракт, 
109, телефон № 4-43-86, в 
отдел кадров, с 8-30 до 
17-30.

Сибирскому физико-тех
ническому институту требу
ются на постоянную рабо
ту: инженер-радиоконструк
тор, механик для работы в 
конструкторском бюро, ин
спектор отдела кадров, тех
ники, электромонтер, учени
ки электромонтера.

Обращаться: 634050,
Томск, пл. Революции, 1, в 
отдел кадров.

ГПТУ № 16 требуются 
мастера производственного 
обучения по специально
стям: слесарь-сантехник,
слесарь-ремонтник, токарь.

Здесь же требуются: ме
ханик по ремонту промыш
ленного оборудования, кла
довщик- инструментальщик.

Обращаться: 634040,
Томск, проезд троллейбу
сом №  1 по Иркутскому 
тракту до остановки «Вос
точная». Т е л е ф о н
№ 2-20-53, доп. 2:93 или 
7-19, к директору.

Томский рыбозавод про
дает гусеничный трактор 
ДТ-54.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, Водяная, 18, ры
бозавод. Телефон 2-39-39,

Городской совет садово
дов доводит до сведения 
всех садоводов-мичуринцев, 
что сезонные проездные би
леты можно приобрести в 
железнодорожных кассах 
Томск-I и Томск-Н.

Спешите купить билеты, 
они очень удобны для пас
сажиров!

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в центре г. Асина на любую 
благоустроенную квартиру 
в г. Томске.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, Иркут
ский тракт, 144, кв. 6 
(троллейбус №  1, останов
ка «Черемушки»), после 18 
часов.

Томскому институту ра
диоэлектроники и электрон
ной Техники срочно требу
ются: старший бухгалтер 
материальной группы с ок
ладом 105 рублей в месяц, 
бухгалтеры, киномеханик, 
инспектор, лифтеры, вахте
ры; в экспериментальные 
мастерские ■— слесари ме
ханосборочных работ с по
временно-премиальной оп
латой, нормировщик-техно
лог с окладом 150 руб., 
мастер по холодной обра
ботке металла с окладом 
135. руб., электрик по 
промышленному оборудова
нию: в лабораторию РТС 
— инженеры, лаборанты, 
шоферы 1 и 2 классов, ра
бочие, уборщицы, комен
дант.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Ленина, 40, 
комната 117, телефон 
Л1» 2-55-75, отдел кадров.

Томскому рыбозаводу 
срочно требуются: бонда
ри, грузчики, рабочие в 
цех (женщины).

Обращаться: г. Томск, 
ул. Водяная, 18, рыбоза
вод__________■

Томская автошкола
объявляет прием учащихся 
на курсы автодиспетчеров, 
шоферов:любителей, шофе
ров 1-го, 2-го и 3-го классов 
Учащимся курсов шоферов 
3-го класса выплачивается 
повышенная стипендия.

Обращаться: 634009,
Томск, ул. Пролетарская, 
52, телефон № 29-05-67.

Александровское отделе- • 
ние Томской дирекции стро
ящихся магистральных неф
тепроводов с 1 мая 1971 г. 
ликвидируется.

Все претензии к отделе
нию будут приниматься в 
•течение двух месяцев.
Ликвидационная комиссия.

ТОМСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ДЕТСКАЯ МУЗЫКАЛЬ

НАЯ ШКОЛА №  1
производит прием ’ учащих
ся на 1971—72 учебный
год на следующие- ■ отделе
ния: фортепиано —подрост
ковая группа (возраст 8 
лет), народные инструменты 
—баян, аккордеон, балалай
ка, домра (возраст 9 —12 
лет), оркестровое — скрип
ка (возраст 7 —8 лет), вио
лончель, труба, кларнет 
(возраст 9 — 12 лет).

При школе имеется ве
черняя музыкальная шко
ла.

Прием заявлений — с 
20 апреля пр 20 мая.

Приемные испытания — 
с 1 по 10 июня.

Начало занятий — с 1 
сентября.

Адрес школы: 634050, 
Томск, пр. Ленина, 76, те
лефон №  2-55-36.

Томский инженерно
строительный институт • со
общает, что 16 мая 1971 го
да, в 10 часов утра, в ин
ституте состоится день от
крытых дверей.

В программе: беседы о 
специальностях и факульте
тах, экскурсии по лаборато
риям.

Приглашаются выпускни
ки средних школ г. Томска (  
и области. ’
_______ :_______________ \

Томский инженерно-стро
ительный институт с 17 
мая 1971 года проводит 
вступительные экзамены 
для абитуриентов заочного 
факультета.

Документы принимаются 
ежедневно, кроме субботы, 
с 14 до 20 часов, в прием
ной комиссии института по 
адресу: 634003, Томск, пер. 
Макушина, 7, приемная ко
миссия.

Учебно-производственный 
комбинат облбытуправления 
производит приём учарщхся 
на курсы швей легкогСтла- 
тья.

Срок обучения — 6 меся
цев. Стипендия — 30—32 
рубля. Принимаются лица 
не моложе 17 лет. По окон
чании курсов предоставля
ется работа в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пл. Соляная, 3, телефон 
№  2-28-50.

Болотнинский мехлесхоз 
предлагает предприятиям 
Томской области произве
сти обмен нового, не бывше
го в эксплуатации автопо
грузчика марки 4045 на ав
токран на шасси ЗИЛ-130 
или на-легковой автомобиль 
ГАЗ-69.

Здесь же продается катер 
марки Т-63.

Обращаться по адресу: 
Новосибирская область, гор. 
Болотное, Болотнинский 
мехлесхоз, к директору.
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